
C(lJ1oinlws, 24 de maio ch� 2002 �,\� E-mail: cnorteçcnewage.com.br Ano 11V - N° 25:18 - ns 1.25
';t' :z �.�

pevoção e fé em Major Vieira
Aproximadamente 1000 pessoas compareceram na inauguração do Santuário construído emhomenagem àMadre

paulina na praça central da cidade. omunicípio é o segundo lugardo Paísa adotar a Santa como patronaPágina 8
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I Disk Peças 622-3300
Rua Eugênio de Souza I 532
E-mail: autoleo@newage.com.br o prefeito Orildo Scrvigniniinstituiu o dia 19'de maio como feriado religioso no município
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Clínica da Chevrolet bate recorde
Jefferson Dubena
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Falta apoio para os grupos 'de dança
.
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Nem os títulos conquistados sensibilizam os políticos e empresários
,
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Amor ecarínhó com as crianças
Rodrigo Melo

, Lar de Jesus abriga 30 menores e é exemplo de organização Página 16 .

Assaltantes levam R$ PrefeitoOrildo
recebemulta
de,R$10mil
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EDITORIAL

Cami.nho das Pedras
Muita gente se espantou \

com amodesta 43 ° posição que
o Brasil ocupa no rankingmun
dial de desenvolvimento
tecnológico, elaborado pela
ONU. Na pesquisa - que avalia
a criação tecnológica, a difusão .

das inovações recentes e antigas
e as habilidades humanas -, o

Brasil aparece atrás daArgenti
na, da Costa Rica, do Chile, do
Uruguai e deTrinidad e Tobago,
para ficar apenas nasAméricas.
Inclui-se entre as nações que
absorvem tecnologias de ponta,
mas está fora do grupo de líde
res em potencial. Não poderia
ser diferente. Basta cruzar o In
dice de Avanço Tecnológico
(IAT) com outro levantamento
divulgado pela ONU: o Índice. lidade infantil (saúde).A taxa de
de Desenvolvimento Humano. analfabetismo entre os adultos
Em termos de IDiI, oBrasil não semantémmuito alta (15,1%) e
passa do 69° lugar. Pior ainda: a concentração de renda (medi-
segundo estudo da Fundação da pelo índice de Gini) é uma
GetúlioVargas, existem no país das mais injustas do mundo:
50 milhões de pessoas vivendo 59,1, melhor somente do que a

abaixo da linha da pobreza ab- Suazilândia (60,9) e a Nicará-
soluta, com rendamensal infe- gua (60,3). .

rior a 80 reais. Enquanto não avançar em
. O illH considera expecta- desenvolvimento humano, o

tiva de vida ao nascer, taxa de Brasil dificilmente conseguirá
analfabetismo de adultos,matrí- . galgar posições no ranking
cula nos três níveis de educação

'

tecnológico. O dois indicadores
e o Produto InternoBruto (Pffi)' são interdepeúdentes e agem

per capita. Em relação à renda

per capita, o Brasil até que nãô
vai'mal. Com renda anual de
US$ 7.037,00, situa-se em sr
lugar. Porém, cai para a 79° po
sição no item educação e mais .

ainda, para 95° lugar, no quesi
tos expectativa de vida emorta-

. como vasos cornunicantes.
Tome-seo exemplo daArgenti
na, que ocupa a 34aposição em
ambos levantamentos. Ou então

países da Ásia como a Coréia,
Cingapura e 'Hong Kong, que
surpreendem com o avanço
tecnológico e também se juntam

Enquanto não avançarem ,

desenvolvimento humano, oBrasil
dificilmenteconseguirágalgar
posições no ranking tecnológico

aos líderes de desenvoivimento
humano. Na verdade, oBrasil faz
milagres com sua-produção in- .

dustrial, apesar de' todas as limi
tações. OcupahonrosíssimoTl"
lugar no ranking da exportação
de produtos de. alta tecnologia.
E SãoPaulo eCampinas ganham
destaque como centros de exce
lência tecnológica.

Amodernização e a adoção
de novas tecnologias encontram
limite na realidade social do

. país. Há que investir em políti
cas de inclusão, principalmente

nas periferias das grandes cida
des. Água potável e esgoto sani- '

tário são condições essenciàis
para melhorar a expectativa de.
vida e reduzir as taxas demorta
lidade infantil. Outra priorida
de das prioridades é a educação

.

- este sim o grande instrumento
de capacitação demão-de-obra
e, em conseqüência, de distribui
ção de renda. Com
assistencialismo .e 'demagogia, o '

país não eliminará amiséria e a

pobreza. É preciso adotar polí
ticas públicas obje.tivas e consis
tentes para combater as desi -

gualdades.
, Países como a Coréia do

Sul mostraram o caminho das

pedras no fim do Século XX:
. só existe ummeio de virar gen
te. grande em termos de

tecnologia, que consiste em in
vestir pesado em educação.
Pode-se, é claro, queimar eta
pas com incentivos diretos à

Pesquisa & Desenvolvimento
no âmbito universitário e no

. interior dás empresas. Mas, se
houvermesmo vontade políti
ca de deixaro atraso para trás,
mais importante que tudo é ele
var a qualidade de vida da po
pulação. Educação é a chave do

progresso.

Reforma Fiscal e reforma tributária
.

- .
. .

Eni Voltolini

Integro um grupo de parla- da-feira estaremos em Indaial revisão dos gastos públicos e de
mentares, cientistas e líderes que para apresentar esta nova idéia, atuação do Estado será crucial,
defendem a imediata reforma estagrande proposta.A propos- inclusive revendo competênci- .

tributária e idealizamos o Im- ta do imposto único a cada dia as da União, Estados e municí-
postoÚnico Federal(IUF). Tra- ganha mais defensores por seu pios previstas na Constituição.
ta-se de um sistema objetivodebaixaroCustoBra- A realidade de hoje já é
arrecadatório moderno e inova- sil, fazer com que todos paguem, inaceitável.Despesas obrigatóri-
dor .que se tomou possível S07 garantir as receitas necessárias' as previstas naConstituição, ou-
mente agora dado ao alto grau aos investiment-os do governo tros gastos com a máquina ad-
de tecnologia de nosso sistema brasileiro e de ser blindada aos ministrativa do Estado, paga-
bancário. O IUFsubstituirácom sonegadores. rnento de juros e apoio àagri-
eficiência e vantagens o conjun- Porém, ao me_smo tempo, cultura, exportações e infra-es-
to de tributos Ít;detais'(Impos-

"

em que nos aprofuirdamos no �'.trutlua, bem como. gastos em

to de Renda Pessoa Física, Im- aperfeiçoamento deste projeto programas sociais, atingiu 55%
posto de Renda Pessoa Jurídica, de reforma tributária cresce a do Produto Interno Bruto que
CSSL, IPI, Cofins, CPMF, con- cOIis�atação de que u��. refor- segund� o _!BGE monta.,em ,�$
tribuições previdenciárias ao ma fiscal se faz necessana com. 1, 086 tnlhao.A carga tributária
INSS; IOFeITR). igual oumaior urgência, pois a de urn país de rendamédia como

Estou distribuindo cartilhas cada ano o governo precisa au- o Brasil costuma situar-seentre
contendo a proposta do IUF em

.

mentar a arrecadação para ge- 15% e 25% do FIB, mas já está
reuniões promovidas por pesso- rar excedentes capazes de pagar em 34%. Para financiar o défi�
as entidades interessadas na as despesas públicas. Chegou a cit o governo se socorre.nomer-
idéia e na urgência de sua hora de olharmos para as despe- cado interno e emcrescentes

implementação. No sábado pas- sas.Mesmo com a aprovação da empréstinios externos. Ogover
sado apresentei o assunto no en-

. reforma tributária o próximo no brasileiro está.gastandoinais
contro da Fampesc realizado em '

governo deverá priorizar uma do que arrecada e para se finan
Joinville que reuniu associados fórmula capaz de garantir a re- ciar tem necessidade de manter
e lideranças de 30 cidades

J

dução de impostos e, para que taxas dejuros que atraiam o ca
catarinenses. Napr:ó�a segun- isso aconteça, um processo de pital especulativo externo. Re-

,

sulta daí um viés perverso. O

poupador interno em vez de

aplicar na produção coloca seu

investimento na agiotagem in
terna onde tem ganhos maiores
com riscos menores. Com isso
temos menos empregos, menos'
salários, menos pessoas com-

, prando bens, menos crescimen
to e menos base para impostos

I

resultando emmais necessida
des de recursos que toma o go
vemo-mais voraz na arrecada
ção emais dependente de novos
emaiores empréstimos.

Para o bem do Brasil, para
não repetirmos aqui a tragédia

_

de nossos irmãos argentinos,
precisamos urgentemente reali
zar a reforma tributária e ao

'

mesmo tempo uma séria e deci
dida reforma fiscal. Estabelecer
o tamanho do listado que quere-

,

mos e o custo que estamos dis
postos a pagar por ele.E omais'
importante: qual a eficiência
que esperamos dele.

Eni Voltolini
é deputado federal eleito pelo PPB

(www.voltolini.com.br)

Educação ou Treinamento
, '. i '

Joaquim Augusto Queiroz t?.,imarães
.

.

'Aescoladehoje, criticadapor
muitos, entendida por poucos e o
que é pior, não agradando li nin
guém. Não agrada aos profissio
nais que nela labutam, não satisfaz
os anseios dos alunos quenela es
tudam. Pensomesmo, que o' pro
fessorquehoje se aventuraa lecio
nar numa escola estadual, princi
palmentenoperíodo noturno, de
veria de forma justa, receber um
percentual por "trabalho de alta
periculosidade", tal aviolênciaque
campeianospáteos, corredores, sa
las e banheiros desses estabeleci-
mentos... .

Éóbvioqueoproblemadaes
colapúblicanão se reSUIDç apenas
no ítemviolência .. afinal, estápre
sentena sociedade coinourn todo,
no trânsito, nos shoppings, nas igre
jas e na família.. .logo, não seria a
escola urn oásis de tranquilidade
nessemundo violento dos nossos
dias.Dizemos pseudo-entendidos
que a violênciaurbana temmuitas
causas ...sendo aprincipal, aexclu
são social, o desemprego,afaltade
oportunidades, o neoliberalismo
etc etc etc...Até podemos concor-
dar.... ·

"

Ora, se tudo isso é verdade, se
ouvimos a todo Instante que
estamos vivendo o,século daedu
cação, que a escolanão devenem

pode excluir, que deve ensinar ao
invés dereprovar.... ótimo, também
concordamos com esse ponto de
vista, atépelo fato de termos urna
visão Freireana da: educação.Mas
então sobraapergunta .: mais que
umasimplespergunta umaafir-

, mação... "éessaa escolaque quero
.

parameus filhos??..... semdúvida
não é..

"

Se falamosem século daedu
cação, precisamos definirque tipo
de educação queremos ..... se-for
mos optar PQr uma educação

, tecnicista (e infelizmente, parece
que amaioria das pessoas entende
dessa forma....) ébom que se diga
que a escola atual, principa:lmente
as escolas públicas, não falamessa

língua... Vamos lembrar que a es
colapública respondehojeporuma
parcela significativa da formação
do ensino fundamental (engloban
do o ensinomédio). Logo, é lícito
se pensar que a escola de modo
geral,mas especificamente a esco
lapública, não estápreparadapara
formar técnicos' em coisa
algllIllaNossos professores, salvo
raras ehonrosasexceções, semos
tram despreparados e reticentes,
não se atua:lizam, não acreditam
mais no Estado comO "patrão".
Ganhammal, estão desmotivados
e por conta disso "vão

levando" ....trabalhamhoje, exata
mente damesma formâcomo tra- .

ba:lhavamhádécadas ....Ninguém
me disse isso...... eu vejo issodiari
·amente.

Vejo infelizmente uma gran
de quantidade de perfeitosmerce-

'

nários, que fazemdo trabalharmal,
umajustificativadoganharmal....
logo, imagino que não é com esse
quadro docente que iremos atiagir
urnponto desejável em termos de

.

formação técnicapara nossos alu-' ,

nos. E sendo dessa forma, afonna
ção técnicaparaessealuno enfren
tar o mundo de hoje, está
descartada...Eu, particularmente '

vejoo processo educacional como
sendo algo rriuitomais complexo e
completo....Nãobastaapenas edu
,carmos no sentido "treinamento",
paraquenossajuventude se tome a
cadadécada,mais um instrumento
dopoder opressor, do capitalismo
selvagem que aí está... treinarpara
submeter. .. nãoé isso que imagino.'

Educar exige urnamaior de�
dicação no sentido de se formar
pessoa:s críticas, conscientes do
que são, do que querem e do que
podem... erifiro, penso queeducar
émuitomais conscientizardo que
apenas treinar...Mas se aescolanão
fala a linguagemda formação téc
nica... supomos que ela possa fa-

lar então a linguagem da
conscientização: .... nos enganamos
novamente ..... também não se

fala.... ora, .. mas para que serve a
escola atual então??Treinar... não
treina .... conscientizar.i... não

- conscientiza.... .

É profudamente lamentável, .

mas temos que admitir \ ssa ver

dade.Não se tratade voltar ao pas
sado, da reprovação emmassa, da
exclusão, dá escolaelitista.... mas
as coisas sãomais complicadas do
que parecem... trata-se de uma

mudança de consciência.... não só
dos alunos, mas principalmente
dos professores emais ainda. da
classe dirigente, dos políticos des
te país e deste estado .... sabemos
que tudo que faz emeducação, é
sempre a longoprazo. , ..ou seja, só
vamos ver os frutos plantados
hoje, daqui 10anos oumais.... logo,
a hora de plantar já passou ... já
estamos no prejuízo para com a

geração que hoje formamos ....é
·pena. ...oshomens dehojenão acor-

.
dam e os do futuro, tendem a con

tinuar dormindo.;.em berço
explêndido, como bemdiz nosso
hino, que diga-se de passagem,

.

poucos ainda sabem cantar.

Joaquim Augusto Queiroz Guimarães
é professor de História e Geografia,

méstrando em Edueação.
.
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.Assernbléia concede hPllfariade
mérito aMengálvio eValdollliro

Governo de Canoinhas

Dirigentes do Avaí, Figueirense e Criciúma, alé
amigos e familiares dos homenageados, prestigiar�de .

.sessão solene, realizada �a segu?�a-feira (2�), às 19�a!.

ras, que concedeu honrana de mento aos eX-Jogadoré �.
�u�e?o� Valdomiró �az Franco.e Mengálvio FigueirJ e

. .míciatíva da solenidade partiu dos deputados Cl"A
Salvaro (PFL) e João Henrique BIasi (PMDB),'ten�SI�
frente dos trabalhos o presidente em exercício da Cao a

deputado Sa�dr<;> Tarzan (PPB). Mengá.lv�o iniciou ac�a:
rena no Barnga Verde, de Laguna, 'e fOI bicampeão mu

r

dial interclubes pelo �antos,e pela Sel�ção B�asileira
n·

Copa de 62, no ChIle. Ja Valdomiro fOI can, e�a
catarinense pelo Comerciário, de Criciúma, eiíf96ao
tr�campeão brasilejro pel� IJ?-ternacional de Porto Aleg�'
e Jogou pela Seleçao Brasileira na Copa de 74, na Alem

e

h,
�

n a,

Ao relembrar a infância pobre e o trabalho na min
de carvão, Salvaro enfatizou que Valdomiro sagrou-sea

a

tilheiro do campeonato catarinense em 1968" marcandor.
sua trajetória nos 13 anos que atuou no Internacional co�.

,nove títulos gaúchos e três brasi�ei�os: Ganhou a meda.
lh� Belfort Duarte como atleta dISCIplInado, pois nunca
fOI expulso de campo e por ter recebido' apenas dois car,
tões amarelos. Em 1982 elegeu-se vereador em Porto Ale,

, gre e, em seguida, f?i eleito por duas legislatur�s deputa.
do. est.adual I?elo RIO �rande d� Sul. "E�e fOI autor do
pnmeuo projeto de lei no Brasil garantindo passagem
gratuit.a aos idosos. Hoje, em, �ricihlma, treina mais de
270 cnanças, 100 del�s encar�llnhadas pelos Conselho!
Tutelares, e atende mais de 60 idosos com sessões de fisi,
oterapia", concluiu Clésio. Já BIasi frisou que trêsirmão!
de Mengálvio seguiram carreira no futebol, sendo queo
lagunense formou o grande ataque do Santos com Doval
Coutinho, Pelé e Pepe. Em 15 anos de carreira, lembrou;
parlamentar; conquistou 40 títulos nacionais e internaci,
anais, como o bicampeonato mundial pelo Santos e pela
seleção em 1962, oito campeonatos paulistas, cinco veZe!
foi campeão brasileiro e por quatro oportunidades levan.
tou a taça do Torneio Rio-São Paulo.

Valdomiro agradeceu a homenagem e registrou a pte.
sença de ex-atletas do Santos e do Comerciário, assim
como jogadores do Criciúma e pais dos alunos do seu

,centro de treinamento. "Eu e o Mengálvio recebemos.g
15 dias, homenagens do povo gaúcho, mas esta me emo·
ciona muito mais. Apesar do sucesso rio futebol e na polí·
tica, eu não mudei, preservei a honestidade e a humilds
de". Mengálvio disse que parou de jogar futebol háJij
anos, mas ressaltou que o esporte continua lhe dando ale,
grias até hoje, como esta cerimônia protagonizada.pele
parlamentares. Para Tarzan, a ASsembléia se sentiu hon·
'rada em demonstrar á gratidão a dois ilustres catarinensa
pessoas de origem humilde que conquistaram o réspeito
mundial, deram alegrias a duas.gerações e servirão de
exemplo no futuro ..Destacou que a honraria vem-1jiul!'
momento oportuno, há 11 dias de se iniciar mais uma

Copa do Mundo.

"Inverno.Amigo 2002"
A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Soo

cial e da Fann1ia (SMDSF).rec,ebeu em 2001 daRe·
ceita Federal através da. Segunda Vara Federal �e
Joinville, vinte (20) toneladas de roupas q�e estao
sendo destinadas á CAMPANHA DO AGASA
LH012002. Foram atendidas 750

.

famílias,
totalizando 4.500 pessoas beneficiadas.

,

. A SMDSF ressalta e agradece o apoio recebido
da Cia. Canoinhas de PapelItransporte), 4a Compa'
nhia Militar de Bombeiros (distribuição) e ao 3a Ba

talhão de Polícia Militar pela cessão do espaço para I

guarda e seleção das, doações.' ,

Governo Municipal' e' população unidos e so]!'
dários em favor das pessoas m�nos favorecidas.

Governo de Canoinhas

.
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Descaso com a dança
ontrário do que acon

Ao c

utras cidades do Bra-eeJ1l0 dteC I mesmo do Esta o, o es-

sueate cultura emCanoinhas
rteea . .

PoucO apoio e canu
ebeJ1l

à passos largos para o

arnj to descaso porparte dasJIl�1ades políticas e �mpre
ut?� Isso é fato provado e

afllllS.
Provado.

'

o[llN J1l mesmo os títulos al-

�os no ano passado pelo
ançpoaStreetCompany, q���ru

o nome do murucipio
gOU •

[IlllÍvel naelOnal, parece se!1-
, iJizar os governantes locais.Ih
Z001, o grupo c��p?sto por
, tegrantes e dividido em

O m "1
•

categorias - juvem e in-

uill .foi o 5°me�or daAmé
, Latina no Fesuval de Danca
m Joinville, segundo colo

a�o no Brasileiro em

egantes e noMercosul (comaVresentantes do Brasil,

�guaíeArgen�a) em Ben

Gonçalves, terceiro luga; I?-0
stadual em Balneano

aillboriú.
Segundo a coreó�rafa do

po, Eliete Blaka Tischner,
ase sempre ela e suas dança

'nas tem que fa�er rifas e

ingos pará ang�nar fundos
as viagens. Eliete conta que

ase sempre os pais das alunas
cam as inscrições, e as de

'sdespesas para os festivais:
o ano de 2001, o, vereador

,

eMülhbauer conseguiu re
sos na Prefeitura para o pa-
ento do transporte para

inville", diz.
Intlignado, o diretor artís-

oCarlosA . Tischner salienta
e "esse ano ainda não recebe
osnenhuma ajuda. Nós vamos
'os políticos e os empresári
e nem somos recebidos". Ele
bafa falando que muitos ta

tos são perdidos pela falta de
cursos. "Diversas pessoas
ssuem capacidade para a dan

, mas são poucas que tem di
I eiro para fmanciar a mensa-

e, as roupas que custamem
I' édiaR$ 70,00 e.as inscrições
I os campeonatos". Para esse

o, o StreetCompany recebeu

convite para participar de três
festivais internacionais e vários
nacionais. De acordo com

Carlos, o grupo já recebeu pro
posta para representar .outra ci
dade do Planalto Norte nas

competições.
Em situação de abandono

também se encontra o grupo
folclórico ucraniano Blávat.
Fundado em 1994 por jovens
que tinham como objetivo/re
presentar a: amizade e o

companheirismo do povo
ucraniano através de suas dan-

,

ças típicas, o grupo no passado
participava ativamente de di
versos festivais de danças fol
clóricas pelo país. Entre as prin
cipais, pode-se destacaro encon
tro das Nações "Brasil de Todos
os Tons", emFlorianópolis, e a
presença na oito edições do fes
tival nacional de dança
ucraniana "Hopak". '

No entanto, as viagens na'
maioria das vezes são-patroci
nadas pelos próprios dançarinos
- total de 20. Segundo Jean
Carlo Bechel, integrante do
Blávat, só para esse ano, o gru
po tem convites para fazer 13
apresentações, só que a falta de
recursos os impede de ir. "So
mente no ano passado nós con
seguimos junto à Fundação
,Cultural um ônibus para parti
cipar de um encontro". Atual
mente, os ensaios são realizados
provisoriamente todos os sába
dos e domingos na sede do Hos
pital Santa Cruz. "Mesmo com
esse descaso das autoridade com
a cultura, nós dançamos por
amor às nossas tradições", con-
cluí.

.

JaquelinêSohn Kühl, coor
denadora do grupo folclórico
germânico Teewald, diz estar
desanimada pelo fraco apoio
que vem recebendo nomunicí
pio. Ela lembra os tempos em
que trabalhava com a dança em
Porto União e afirma que lá os

empresários investiam realmen
te na cultura. "Todos os grupos
participavam de competições
carregando faixas recheadas de
nomes dos patrocinadores. Aqui

'eteeCarlosTIschnerdaAcademiaSaúde&Companny

Dançarinos do Grupo Folclórico Germânico Teewald em uma de suas apresentações "

é tudo diferente", reclama.
O Teewald existe desde

1994 e possui .lô integrantes, I
com idades entre 16 à 22 anos.A
importância dele dentro do ce- I

nário nacional é notório, já que;
entre todos os 22 grupos 'I
germânicos do estado, só ele e

"

mais dois são filiados à Associa-
.

ção Cultura:t deGramado/RS. ''A
associação nos encaminhadiver
sos convites para festivais, mas
infelizmente não temos condi
ções de representar Canoinhas
por falta de recursos e também '

não podemos tirar do próprio
bolso", fala.

O grupo de Jazz da Acade
mia Espaço Livre enfrenta a

mesma dificuldade. De acordo,
com a coreógrafa, Regina
Gallotti Kolbeck, atualmente 36 '

. alunas fazem parte do.grupo d€
dança. Ela diz que parapoder le
var as dançarinas nas competi
ções têm que fazer rifas ebazar,
para buscar recursos. "Se não
fossem os pais sempre ajudarem
no pagamento das taxas de ins
crições e bancar a alimentação
dos filhos, a situação seriapior".
No ano passado, aPrefeitura co
laborou com o transporte da
equipe para participar de um

campeonato no litoral
catarinense. Em 2001, o grupo
de Jazz trouxe para Oanoinhas
três troféus conquistados no Es
tadual emBalneário Camboriú,
noMercosul em,Bento Gonçal
ves e outro em Itajaí. Para esse

ano, elas forampré-selecionadas
para oFestival deDança de San
tos.

Defesa
Segundo a presidente da

Fundação Cultural, Paula
Seleme Carvalho, a entidade
vem ajudando no possível à to
dos os grupos de dança de
Canoinhas. Ela afirma que com
a Lei de Responsabilidade Fis-

Grupo de Jazz da Academia Espaço Livre: conquistou três troféus em 2001

cal, a prefeitura tem repassado à
Fundação, apenas aquelas verbas
impostas pela lei. A presidente
conta que a intenção era de sa

nar todas as necessidades dos
grupos. "Seria o maior prazer
colaborar ainda mais, para que
eles representassem bem levas
sem o nome de Canoinhas para
os outros lugares", diz.

'

'Paula salienta que no ano

passado, à Prefeitura de
Canoinhas através daFundação
Cultural, destinou verbas para o
transporte de todas as equipes para
a disputa das mais diversas com
petições. O dinheiro
disponibilizado àFundação, tem
que serusado para amanutenção
da Casa daCultura e pagamento
de professores e funcionários da
mesma. "Os grupos podem bus
car recursos junto aos empresári-

. os, mas o problema, é que eles já
estão saturados de tanto ajudar. Na
verdade são sempre os mesmos

que colaboram. Talvez um pedi
do naCâmara deVereadores para
o aumento das verbas seria uma
solução" , opina.

duardo Fischerrecebe R$ 10 mil de patrocínio
li

.

Uldos destaques da natan
'

aCIonaI e o segundo me-

�t,nadador brasileiro o
ilenseEduardo FIscher'22Os tev ' ,
, � uma grande surpresaIllanhadesta sexta-feira (17).

ê��troCínio, proveniente da

�aCatarinense de FomenE.sta�SC) através do Governo,

te
o no valor deR$ 10mil,

u��ssado para o atleta pelo
ltouJ federal do PPB, Eni

,

viUe' em seu gabinete, em
illeste'tl�e1..g�ndo ? nadador,

"-Ulllerro vai custear as

viagens aos campeonatos, as

compras de material e também
as despesas com técnico que o

acompanha em todos as compe
tições. Recebemos a notícia Ido
patrocínio. commuito entusias-.
mo e alegria, salienta Fischer,
que esteve acompanhado dopai
Décio Fischer. De acordo €Om

ele, está bastante confiante e pre
tende continuar se destacando
no cenário esportivo.Atualmen
te, FIscher é bicampeão e recor

dista sulamericano de natação,
além de ser o primeiro nadador

sulamericano a conquistar, na
modalidade nado peito, o tem

. po de umminuto, numa daspro
va dos 100metros. &#8220;Fi
quei surpreso com o resultado
que obtive neste início do ano,
durante um torneio em Paris,
comenta. Este é um reconheci
mento. de Santa 'Catarina pela
dedicação e pelo esforço de
Eduardo Fischer que vem pro
porcionando tantas alegrias e

orgulho a nossaCidade e ao nos
so Estado, expõe o deputado
Voltolini. O nadador prepara-se

SUCH,EK Corretora de Seguros Ltda.

Seguros ,

Residenciais Empresariais, Vidas,Trarisporh�s,
Automóveis, Títulos de capitalização,Previdência

uQ Frei Menadro Kamps, 315 1º andar � Fone (47)622-2120 - Fex 622-2321
CANOINHAS ..; se - e-mail: $uchebseguros@newage.com.br

para encarar os desafios das eta
pas dos campeonatos estaduais.
Após estes compromissos,
Fischer participa, em setembro,
do Troféu Brasil, torneio que
reúne osmelhores do país, com
o objetivo de alcançar o índice
técnico para o Pan-Americano
de natação, em Santo Domingo,
naRepúblicaDominicana.

Em 2000, Eduardo Fischer
participou das Olimpíadas, em
Sidney, conquistando o 30° lu
gar. Neste ano, ele já venceu vá
rias etapas do CircuitoMundial.

Para:ln''-'J.IUI
'

lClar aq
"

L.
Ul,

igue

622-7400

Rodrigo Melo

Jean Carlo Bechel, integrante do Blávat "

O Governador de Santa Catarina, EsperidiãoAmin, e o
Secretário de Estado da Saúde, João José Cândido da Silva,
participaram na quarta-feira, dia 22 demaio, às 20h, do lan
çamento do edital de criação da primeira fábrica demedica
mentos genéricos catarinerise, a SC Genéricos. Ela funciona
rá no Laboratório de Produção e de Análise de Medicamen
tos (Lapam) daUnivali, em ltajaí, e foi criada com o. apoio da
agência de fomento de SantaCatarina, o Badesc.

A SC Genéricos vai ser uma empresa de capital aberto,
ou seja, será possível comprar ações e se tornar sócio, Os
medicamentos genéricos são, emmédia, 40% mais baratos
do que os de marca. Como os brasileiros ainda não têm o

costume de comprar remédios genéricos, existe ummercado
a ser explorado, jáque no Brasil há um déficit de um bilhão
de comprimidos de medicamentos básicos pormês: Nos Es- -

tados Unidos, mais de 50% dos remédios vendidos nas far
mácias são genéricos. Esse hábito se deve pelo fato de que
esse tipo de medicamento existe há 20 anos no país.

"Com a fábrica funcionando em Santa Catarina, o go
verno estadual terá a opção de não precisar comprar osmedi
camentos de outros estados e, assim, o dinheiro não sairá do
Estado", explicaCândido.Além disso, a empresapossibilita
rá a geração 'de. empregos na região. Atualmente, a Secretaria
de Estado da Saúde compra 15 milhões de medicamentos
por mês de fábricas instaladas em outros estados do Brasil
para atender os programas de controle da hipertensão e dia
betes e da f�áciabásica. Só dentro do 'Programa de Hiper
tensão e Diabates são atendidos mais de 80 mil idosos por
mês. I

Lançado edital da seGenéricos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�

Diretores tomam posse
A posse aconteceu em clima de festa e reuniu autoridades acadêmicas e

-

políticas da região, além dos estudantes, professores e funcionários daUne

CANOINHAS - As urnas
ratificaram o que já era consen

so dentro da Universidade do
Contestado (UnC) - campus
CanoinhaslPorto União.A cha
pa União e Trabalho, formada
pelos professores Argos
Gumbowsky e Hamilton
Wendt, recebeu aprovação de
97% dos votos válidos para a

nova diretoria acadêmica, em
eleição realizada nos dias 17 e

18 de maio.
Argos (diretor acadêmico)

eHamilton (vice-diretor) rece
beram a aprovação de 122 pro
fessores, totalizando 98,39%
dos votos válidos. Dos 1.227
acadêmicos votantes, 88,26%
também disseram sim à chapa.
O percentual maior foi alcan
çado entre os funcionários:
98,73% votaram a favor de
Argos e Hamilton na direção
acadêmica,

A comissão eleitoral já ho
mologou o resultado e a posse
aconteceu na terça-feira, dia 21
de maio, no Canoinhas Tênis
Clube.

Argos estava ocupando o

cargo de diretor acadêmico in
terinamente, já que Armindo

-

Longhi assumiu a vice-reitoria
da UnC, O professora Harpil
ton Wendt é coordenador e

professor do curso de Medici
naVeterinária de 1998.

Crescimento
O professor Argos frisou '

acerca do crescimento da UnC
nos últimos 4 anos, enquanto
exerceu a função de vice-dire
tor acadêmico. Lembrou que
em 1998 a UnC -Canoinhas/
Porto União tinha 7 cursos su

periores: Hoje tem 17 e mais
três serão criados no Núcleo de
Porto União: tecnologia dama
deita, educação física e serviço
social. Em 1998 a UnC tinha
poucomais de 900 alunos, hoje
tem2.500.

Argos também lembrou
que a UnC cresceu em infra
estrutura, acervo bibliográfico,
elaboração de pesquisa discen
te e docente, além da papel
extensionista que assumiu ,

apoiando e fomentando o de
senvolvimento regional.

Em relação à votação, o
novo diretor acadêmico, diz

ProfessorHamilton Wendt assina o termo de posse de vice-diretor acadêmico
J

Autoridades daregião prestigiaram aposse que aconteceu no CanoinhasTênis Clube

que "o apoio maciço nos deixa
honrados, mas também muito
mais comprometidos com a

proposta que entregamos paré;l
cada acadêmico, professor e

funcionário. O nosso compro- ,

metimento está no total respei
to ao exercício pleno da cida
dania, na pluralidade de idéias;
democracia, trabalho
participativo, transparente e

seriedade na execução das ati-

vidades acadêmicas."
Prestigiaram a solenidade,

autoridades acadêmicas e polí
ticas de Canoinhas e região,
além dos acadêmicos da UnC
Canoinhas/Porto União. "

_

Bush sanciona lei agrícola dos EUA e repercute no Brasil
Agora é para valer. O presi

dente GeorgeW. Bush saneio
nou a nova lei agrícola ameri
cana, bilhões por anç em subsí
dios entre 2002 e 2007. "Esta não
é uma lei perfeita, eu sei disso.
Mas, como se sabe, nenhuma lei
é", declarou Bush ao sancioná
la durante cerimônia na Casa
Branca. "Não existe lei perfeita.
Se existisse, eu teria que escre
ver cada uma delas.

O ministro das Relações
Exteriores, Celso Lafer, disse que
o governo está estudando os

impactos da nova lei agrícola
americana. O primeiro setor'
analisado é o da soja e também
será considerado o que os expor
tadores brasileiros deixarão de

ganhar em terceiros mercados.
Esse estudo poderá servir de base
para uma consulta à OMC.

"O agronegócio brasileiro é

competitivo e, em alguns casos,
já enfrentou o Tesouro dos EUA.
A "farmbill" não inviabilizaria
nossas exportações agrícolas,

.

mas dificultaria muito", afir
mou.

Lafer explicou que, pelas
normas daOMC, não é possível
contestar a lei americana de
maneira genérica. É preciso in- ,

dicarobjetivamente quais são os
prejuízos em determinados
mercados. A primeira impres
são do governo' indica que o

apoio interno à produção de soja
nos EUA diminuiria.

"Esperamos que omandato
de Doha deixe o comércio agrí
cola semelhante ao de produtos
industriais", disse Laferem São
Paulo. Para tratar da "farmbill"
o ministro da Agricultura,
Pratini de Moraes, reúne-se no
dia 20 destemês com a secretá
ria de agricultura dos EUA;Ann
Venemann. Pratini é mais radi
cal. Vê problemas no caminho
da Alca e ruv-eaça com retalia-
ções.

Países como Austrália e

NovaZelândia tiveram reações
semelhantes à brasileira em re-

* Confecções adulto e infantil
* Lingerie
* Presentes
* Bijuterias

-

E sempre com novidades!

622-6418

lação à "farm bill". "Estamos
desapontados", disseMarkValle,
ministro australiano do Comér
cio.

Embolou omeio de campo.
Com essa frase, já em ritmo de

Copa do Mundo, Roberto
Rodrigues, daAssociação Bra-

, sileira deAgribusiness, define os
indefinidos caminhos da Alca,
Mercosul e Mercosul/União
Européia. Não vão andar.

"Todos os indicadoresmos
tram que a inteligênciamundial
já se deu conta deque não é pos
sívelmanter esse abismo social
econômico, ele é o caldo de cul-

o

tura que desmonta a democra
cia,mas não há indícios que isso
esteja sendo respeitádo", afirma.

Critica as negociações bra- .

sileiras em relação ao comércio
exterior. "A verdade é que nos
someio-de-campo é pouco ima
ginativo, sem criatividade, não
leva a bola redonda para o ata

que", diz Rodrigues.
A situação, no entanto, não

é fácil. "Trata-se de uma área
marcada pelahipocrisia, em que
a defesa é muitomais importan
te que o ataqpe", reconhece
Rodrigues.A defesa é explícita,
clara e ostensiva. O ataque é não
declarado, é falso e disfarçado.
"E omeio-de-campo conduz um
jogo muito bem feito: a tática
discursiva é a da liberação de
mercados; mas o toque de bola
é rigorosamente protecionista".

E, nesta copa do mercado
da alimentação, em que o Bra
sil sempre foi um dos favori
tos - desde que escalasse os jo
gadores corretos: juros, impos
tos, .Iogística adequada -, o

verdadeiro campeão, segundo
Rodrigues, nunca é apontado
nos campos da agricultura,
mas sempre no tapetão. Emes

mo quando acordos mundiais
são assinados namaior demo
cracia, os atores mais fortes
descumprem seus compromis
sos com a maior sem-cerimô
nia.

.• PARA·BRlSAS � NAC1CJNA.lSE lMPORT.
• RECUPERAÇÃODEPARA,.f;1R1SAS
• lNStJl.FILM �AUrOMOTlVOE
ARQWTEróNICO

.

• VEDAÇÃOÀQUENTE

RUA PAULA PEREIR�, 395 SALA C (FUNDOS)

Anuncie aqui! 622-7400
, .

Bela Vista do Toldo
Marisa Liller e Lílian Gomes dos Santo

Parabéns!
-Marlene Ramos de Souza, 07/05
-Flávio Pacheco Taborda, 11/05, que colaborou com uma sU[lerfesta, nós amigos agradecemos!
-MarlonAugusto Haaben, 13/05
·MariaDerliMassaneiro, 19/05
·Ivanil?a�iler, 19/05, muita saúde, paz e felicidades desejos da
sua pnma. . _

"

-As amigas Idalina (22/05) e Sheila (23/05), "esperamos
bolo" Felicidades! o

Agitas!
*Domingo (19/05) na Sociedade BelaVista acontecerálllais
uma tarde dançante, com certeza será uma super festa te�
início às 21:00 horas.

'

* No domingo també� naSociedade Bela Vista, acontece�
umBINGO em prol da IgrejamatnzNossa Senhora da Glóri�
terá início às 13:00 horas, as cartelas serão vendidas 1 porRI
2:00, 3 porR$ 5 :00. Com ótima premiação!

Campeonato daAmizade
Dia 12/05 jogaram em Colônia Ouro Verde:

Aspirantes:
Santo Antônio 6 X ·1 Primavera

Jubiouro O X 3 União

Titulares:
O
O

Primavera
União

Santo Antônio 8 X
Jubiouro 4 X

Em Serra do Lucinda jogaram:
Aspirantes:

Três Estrelas 4 X O

Titulares:
Juventude

Três Estrelas 1 X 2 Juventude

Destaques!
'

-Cris c0l!l o coração fechado "para balanço".
. Giva "E oAmor",
-Professor Marlon contagiando a todos com sua alegria, na

gincana do dia das mães que aconteceu sábado (11/05).

Fatos
Há pessoas que não se esforçam o suficiente para atingir seus

objetivos, e quando alguém que dedica parte da vida em apri·
moramentos os ultrapassa, usam criticar sem ao menos se dar
ao 'luxo de se aperfeiçoar.

TRONCOS :E BALANÇAS
BELTRÃO

622-2702
Com Aristeu

Suprimentos Financia
pa�a !1Ú�rm�ic_a, o.

Microcomputadore!asslstenCI'il tecmca em \
.

microcomputadores,

4Ximpressoras,
. 2Rede Novell, em.

Windows NT
eUnux
Rua Coronel Albuq'uerque, 656

Fones (47) 622 ...6949 / 9105 ..079

I �
R. Coronel Albuquerque nO 701 �1
(em frente ao Hotel Ouro Verde) [j

Manipulaçã'o .. r.
Faça seu remédio para pressão, �stômago, diabetes, II}
hormônios, cremes, loçóes, shampoo medicinal, �

reumatismo, antibióticos, anti.inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etC.. �
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555
ATENDIMENTO

Ao total, nos dois dias do evento, a empresa registrou cerca de 174 passagens Cada equipe responsável na inspeção era formada por quatro componententes
I

Clínica de Serviços Chevrolet;
volante e podendo causar um possí
vel acidente. Além demandar conser
tar a caixa de direção, o sargento tam-'
bém autorizou a realização de repa-,
ros na pintura e a troca da tampa dd
tanque de gasolina. Lincowski afir-;
ma que esse tipo de evento deveria se�
realizado pelo menos uma vez a cada;
sete meses em Canoinhas e elogiou Q

. atendimento de toda a equipe de fun]
cionários da empresa. "Tem que s� .

destacar a educação de todos os' fun-;
. cionários, que me receberam com;
muita alegria e atenção. Tenho que
citar também a cordialidade no aten
dimento disponibilizado pelo respon�

.

sável pelas equipes, Edilberto
Wittlich", conta. ;

.. �

AMiguel Procopiak Veículos re
alizou no último fi�al de semana, a 1 a

Clínica de Serviços da. General

Motors. O evento que aconteceu na

própria concessionária fez parte da

Campanha Regiol1�1 da General.
Motors, que ocorreu simultaneamen

te em todas as revendas autorizadas

da linha nos estados do Paraná, Rio
Grande do Sul e Santa Catarina.

Na oportunidade, a empresa for
neceu gratuitamente aos clientes,
lavação, troca de óleo e Check List do

automóvel, sendo que essa última con
sistia na inspeção de 60 itens - parte
mecânica, elétrica e tapeçaria. Mes
mo com o mau tempo que imperou
no município no final de semana, a

.

empresa registrou 174 passagens. Para
a inspeção de cada veículo, o tempo
médio gasto foi de 12minutos. Duas
equipes de quatro pessoas cada - com

posta por dois mecânicos, um assis
tente de peças e um assistente de
funilaria - fizeram os trabalhos.

De acordo com o operador da
Miguel Procopiak Veículos, Wilney
Rocha, o evento superou as expecta
tivas, já que, na inspeção veícular re
alizada emCanoinhas há algumas se
manas e que atendia à'quatro marcas,
o número de passagens foi de 105. Ele
acredita que o sucesso do evento está
diretamente ligado à qualidade dos
serviços oferecidos pela empresa e o

bom átendimento dos. funcionários.

dono de automóvel recebeu um bô
nus para a troca de óleo do, seu veícu
lo que poderá ser agendado até 19 de
junho e com a efetuação gratuita da
mesma.

O sargento aposentado da Polícia
Militar, Antônio Lincowski foi até a

Miguel ProcopiakVeículos para par
ticipar da Clínica de Serviços. Pro
prietário de um Corsa Sedam GL
modelo 99, ele disse que desconhecia
que seu automóvel apresentava algum
problema mecânico, mas, porém, a

equipe constatou um pequeno vaza-
<

mento na caixa de direção hidráulica,
que poderia ocasionar o fundimento
da bomba de pressão do óleo, tendo
como consequência o travamento do

Rocha salientou que a Clínica de Ser
viços da GM teve como principal ob
jetivo, o realinhamento dos clientes e

também a aproximação dos mesmos
com a casa. "Não podemos nos esque
cer de agradecer os nossos funcioná
rios que voluntariamente atenderam
à todos com muita disposição e

profissionalismo", concluí.
Durante a inspeção, os clientes

puderam acompanhar de perto os tra
balhos das puas equipes responsáveis.
Problemas gerais que o veículo já
apresentava foram constatados, e o

agendamento do conserto só foi feito
coin a autorização dos proprietários
garantindo um desconto especial para
os serviços sugeridos. Além disso, o

Sebrae inaugura agência de notíciasAlmirante realiza Projeto Reciclar
A Educação Ambiental se

caracteriza por incorporar as

dimensões sócio - econômicas,
políticas,' 'culÍtha1 :'ê'hIstórica, 1

segundo as condições de cada
país, região ou comunidade.
Pensando nisso e na preserva
ção domeio ambiente, a E,E.B.
Almirante Barroso através de
sua direção, professores e alu
nos, Iançou a Campanha
Reciclar, trabalho esse, que faz
parte do Projeto Paca. A cam

panha será desenvolvida em três
etapas.

'

Naprirneirarealizada entre

Fôi inaugurada nessa sema
na aAgência Sebrae de Notícias
(ASN), com a missão de abrir
mais espaço na mídia para as

ações que asseguram ao setor
dos pequenos negócios um lu
gar de destaque na economia
nacional. O noticiário envolve
rá projetos particulares, experi
ências comunitárias e políticas
públicas voltadas para o segmen
to. A agência reunirá uma das
maiores redes nacionais de in
formações, com jornalistas em
26 Estados e no Distrito Fede
ràl, além de mais de 30 institui
ções e entidades parceiras para
os quais o novo veículo servirá
como divulgador de notícias.A
inauguração daAgência Sebrae
foi marcada pela transmissão
via satélite para as unidades do
Sebrae em todo o país de uma

entrevista exclusiva concedida
pelo presidente Fernando
Henrique Cardoso. Durante
quase uma hora, ele falou sobre
novidades acerca do Simples, o
sistema unificado de pagamen
to de impostos e contribuições

ao conteúdo.AAgência Sebraé
vai- disponibilizar não apenas.
pautas ou jornais, tevês, revís!

,

tas e emissoras de rádio. A·
Agência será uma espécie dé '

usina de notícias que podem ser
publicadas pelamípia desde dê
que sejamencionada a fonte clã
notícia. Para acessar aAgência
Sebrae deNotícias, basta entrar
no site do próprio Sebrae, clicar
o noticiário da agência e caps
turar o que quiser. As notícias
ficarão acessíveis a qualquer
pessoa interessada e serão tam
bém fornecidas por meio de
parcerias firmadas com aAgên�
cia Estado e aAgênciaNordes
te. Com isso, estarão em tempo
real à disposição, das redações,
do país e poderão ser acessadas
por qualquer usuário da
Internet. Um telefone gratuito:
0800 99200, será fornecido
para esclarecer eventuais dúvi:
das sobre o funcionamento dá
ASN, bem como orientar inte
ressados na obtenção de textos
e fotos divulgadas no site dé
Sebrae .

:
"

federais que entrou em vigor em
1997 beneficiando milhares de
empresas.

Na entrevista, o presidente
falou sobre a desburocratização
para a criação de empresas, de
mora na aprovação da CPMF,
dificuldades de acesso dos pe
quenos negócios as crédito ban
cário, microcrédito, programas
sociais e a crise daArgentina.A.
estratégia de atuação daAgên
cia Sebrae é baseada no sucesso
alcançado por entidades de di
reitos humanos que na década
de 90conseguiram inserir temas,
como os direitos da infância, na
pauta dos principais veículos de
comunicação do país. Essas en
tidades também contribuíram
para incluir na agenda governa
mental a adoção de políticas
voltadas para a proteção de cri
anças, com os benefícios daBol
sa - Escola e do Programa de
Erradicação do Trabalho Infan
til.

A grande diferença da
Agência Sebrae em relação as

estratégia das ONGs se refere

os dias 13 à 16 de maio, "o re
sultado superou as expectati
vas", disse a diretora adjunta do
Almirante Barroso, Marlene
Melo. Segundo ela, ao total fo
ram recolhidos 6952 latas de'
alumínio e 9380 litros de refri
.gerante, "O empenho dos alu
nos e professores na'busca dos
materiais foi fundamental para
o sucesso do evento", salienta a

diretora.
. Para a segunda etapa que

.

deverá acontecer no período de
24 à 27 de junho, está progra
niada a coleta de litros de refri-

gerante, latas de alumínio, la-.
cres e cartuchos de tinta de im
pressora. Já para a terceira eta
pa que será realizada de 05 à 08
de agosto, também haverá o re
colhimento dê papel, além dos
materiais que foram utilizados
nas coletas anteriores. As clas
ses vencedoras na arrecadação
ao final da campanha serão pre
miadas.A campeã ganhará uma
viagem para Balneário
Camboriú, a vice um passeio
para um Parque Aquático e a

terceira colocada, um dia de
folga.

';

Queda daprodução demilho aumenta o déficitem SC�
. /

Florianópolis: Com a co

lheita próximo de 75% do total
semeado, já se tem uma noção
mais aproximada dos prejuízos
acarretados pelas estiagens e, por
conseqüência, das
potencialidades da' safra
catarineIlse demilho.De acordo
com levantamento feito pelos
técnicos do Instituto de Plane
jamento e Economia Agrícola."
de Santa Catarina (Instituto
Cepa/SC), com base no último
levantamento, do ffiGE/GCEA/
SC, a produção estadual demi
lho foi revisada e passa para
apenas 3,15 milhões de tonela
das, um decréscimo de 16% em

comparação ao previsto inicial
mente (3,75milhões) e de 20,3%
€m relação ao colhido na safra
00/01 (3,95 milhões de tonela
das).

Segundo o analista de mer
cado do Instituto Cepa/SC, Si
mão Brugnago Neto, a diminui
ção da produção trará como re
flexo um maior descompasso
entre a oferta e a demanda
catarinenses, O déficit estadual
de milho, que no ano passado

havia declinado para poucome
nos de 800 mil toneladas, tende
acrescer para algo próximo de
íJ.,6milhão de toneladas.

" Embora a remoção de 80
mil toneladas dos estoques da
Conab para a venda em balcão

·

aos pequenos consumidores e a

possibilidade de que sejam pos
tas à disposição outras 270 mil
toneladas pelamodalidadeVEP
(Valor de Escoamento da

Produção) possam amenizar

parte da carência estadual de
milho, é certo que Santa
Catarina terá uma acentuada
deficiência de

suprimento",declarou o técnico.
Na opinião de Neto, a que- \

da da produção, ao obrigar a
busca de um expressivo volume .

·

do produto em outros estados,
pressupõe que os consumidores

· catarinenses deverão enfrentar
uma situação relativamente
desconfortável para suprir suas
necessidades. Pressupõe, tam
bém, que omercado catarinense
deverá ficar aindamais balizado
que o tradicional pelos preços a

· serem praticados em outros es-

tados, especialmente pelos de
Paraná, que é o nosso principal
fornecedor.

No que tange ao Paraná, as
estimativas do Deral indicam
que, na soma das duas safras, â
produção poderá situar-se pró-

, ximo de 9,8 milhões de tonela
das. Estemontante, embora sig
nificativamente inferior aos

· 12,4 milhões colhidos no ano
passado, ainda seria suficiente
para suprir com folga o eonsu
mo interno daquele estado (es
timado em cerca de 7,2milhões
de toneladas).

As sobras paranaenses, em,
bora teoricamente suficientes
para suprir o déficit catarinensê
e gaúcho, serão limitadas, se;
gundo Simão .Brugnago Neto,

·

pois boaparte delas já está com
prometida com exportações, ou
será demandadapor consumido
res de São Paulo. Portanto, a

· procura pelo produto
paranaense deverá ser grande,
fato que, por sua véz, pressupõe
que o mercado daquele estado

veo/la a operar firme nos próxi
mos meses.

Alunos são capacitados em curso de arte
Rodrigo Melo

estu
Com o objetivo de contribuir para o fortalecimento da experiência sensível e inventiva dos

AIn!antes, é que está sendo realizado desde o dia 20 de maio nas dependências da E.E.B.
ante Barroso, o Curso deArtes. ..

.

S
A.s aulas sãoministradas pelas acadêmicas Carolina S. Carvalho, Maria de Fátima N. dos

daanto�, Bernadete E. S. Haensch,Anízia de F. deMaria, formandas do curso deArtes Plásticas

S�lUversidade do Contestado, deMafra. Os cursistas são alunos da E.E.B. ColomboMachadoes, domunicípio de Três Barras (formandos do Magistério). . 1+ +1Anuncie aqui 622-1571

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Durante vários milhões de anos, as

transformações dematéria e energia sobre
a superfície do Planeta Terra, possibilita
ram o surgimento e diversificação da vida
em uma enorme variedade de formas. As
sim, originou-se a biosfera, uma frágil e
única películamóvel, limitada entre p0l;l
cos quilômetros abaixo de nossos pés e aci
ma de nossas cabeças. Nela, as complexas
interações dos seres vivos entre si e com
seu meio, físico, garantiram as condições
necessárias à suaprópria existência. Estas
condições que resultaram no surgimento,
diversificação, e na própriamanutenção da
vida sobre a terra. Antecederam emmuito
ao aparecimento do homem.

Contudo, a capacidade do homem de

possuir consciência sobre seus atos e, dessa
forma poder de decisão, possibilitou seu

de desenvolvimento cultural e tecnológico,
permitindo a criação de um sistemade ati-
vidades com grande potencial de modifi -

.

cação das condições da biosfera. _

As atitudes do homem em relação aos

recursos naturais e frente aos seus próprios
semelhantes foram, desde os primórdios a
apropriação e a exploração. Hoje sentimos
os reflexos deste "estilo" de desenvolvi
mento através dos diversos problemas
oriundos da desigualdade social e da de

gradação ambiental.As atitudes do homem
perante a natureza são resultado demode
los desenvolvimentistas da atual sociedade
de consumo e,muito especialme,nte o mo-

dela brasíleiro. Cruéis e absurdos, p,orque
são insustentáveis, isto é, suicidas. E o es

banjamento puro e simples dos recursos li
mitados e insubstituíveis na natureza.

Eles significam a destruição sistemá
tica e progressiva de todos os ecossistemas
de sustentação da vida na terra.Atingimos
um ponto tal, que necessitamos rever nos
sos padrões éticos e estabelecer novas di
retrizes a nossa ideologia
desenvolvimentista. Para alcançar tal ob
jetivo é preciso que se instrua e se eduque.
Instruir sobre as frágeis inter-relações exis
tentes na biosfera e as possíveis conseqü
ências das atividades.humanas sobre elas, e
educar para os compromissos a serem res

ponsavelmente assumidos por todos os in
-

divíduos. A educação ambiental surge as
sim, como provedora dos meios de percep-
ção e compreensão dos vários elementos e
inter-relações que compõe a biosfera, pro
porcionando também, o surgimento de va
lores e motivações que c conduzam a pa
drões de comportamento em maior con
cordância a sustentabilidade da existência
humana sobre a terra.

Alcançar uma melhor qualidade de
vida depende do surgimento de um novo

estilo de desenvolvimento que
compatibilize a preservação ambiental e
equidade social. isto liga-se diretamente a

uma proposta de educação ambiental que
tenha por fim a harmonia do homem com

a natureza.

AconchegoNecessário

•

Confirmando o bom relacionamento do ponto de vista administrativo e até de
.

· .

�zade com o governador Esperidião Amin (PPB�, o prefeito de Porto União, ,

EliseuMibach (PMD�) - à direita na foto - assegurou cerca de R$ 2,2 milhões
ejn convênios do Governo do Estado, para obras de infra-estrutura urbana, asfalto'
d� ruas na periferia e saneamento básico. Amaioria deles, com ajuda da
pastora-deputada Odete de Jesus (PF) no centro da foto. -

ADRreúne-se emCanoinhas

Por solicitação da Amure
(Associaçâo dosMunicípios da
Região do Contestado, os prefei
tos em integrantes do Foreplan,
reúnem-se na manhã desta sex

ta-feira na sede da Amure, Vão
tratar dos detalhes sobre a sede
daAgência de Desenvolvimento
Regional do Planalto Norte. Na
reunião realizada emMafra, se-
I
I

I.

I

mana passada, houve impasse e

nada ficou definido. O coorde
nador de relações institucionais
do Instituto de Desenvolvimen
to Regional Eco Iguaçu, com
sede emPortoUnião, e atual pre-

'

sidente do Foreplan, Antonio
Reinelli, afirma que "a sede da
ADR poderá ser em Mafra ou

Canoinhas, semproblemas. Oque

desejamos é tratamento igualitá
rio e não aceitamos decisões uni
laterais, concentrando tudo em

um só local" _ Para o dirigente, a
ADR, para funcionar de fato, terá
que ter duas sub-sedes, sendo
uma em Porto União, outra em
Mafra ouCanoinhas, dependen
do a qual será escolhidapara sede
oficial da entidade.

Raio naCapelaI

I

I'
I

: Durante as intensas chuvas

que caíram na região do Con
testado no último sábado, um
raio atingiu a imagem de Nos
� Senhora da Glória, no inte-'
dor da capela da localidade de
?!lova Galícia, município de
Porto União. O interessante é

que a violentíssima descarga
elétrica não causou maiores
danos na estrutura do templo,
atingindo a imagem na altura
do coração da Santa, sem

descaracterizar a imagem. O
fato chamou a atenção de mo
radores da região, que estão fa-

zendo verdadeiras rorriarias
para verificar pessoalmente o

ocorrido. Muitos acreditam
-

que isto é um sinal de Deus,
procurando aletar a humanida
de para' as barbaridades que
anda cometendo com seus se

melhantes.

I

.

Rolando aBola
A fasemicrorregional da competição

esportiva denominada Moleque Bom de
Bola, está rolando "la pelota" desde a noite'
de quinta-feira, nas modalidades masculi
no e feminino. Os jogos que tiveram início

.

logo após a abertura oficial, no Estádio

David Sinder Sobrinho, encerra-se neste

domingo. A competição terá suas finais
domingo à tarde, funcionando como preli
minares do jogo do Iguaçu locál que en- ,

frenta a equipe doBotafogo, de Canoinhas,
às 16 horas, pela Taça Planalto.

'

,
.

APAEPromoveBaileRainha daColheita

,
Seráneste sábàdo, apartirdas

22h3Om, a nova edição do Baile
daRainha daColheita, promovi
do pelaAssociação de Pais eAmi
gos dos Excepcionais (APAE) de
Irineópolis.A noitada será anima
dapelo consagrado grupoGaitaço,
totalmente reformulado, comno-

vos músicos e repertório de pri
meira linha. As seiscandidatas ao
título, trabalharam intensamente
na venda de votos, e a disputapro
mete ser concorrida. Como prê
mio pela dedicação, apresidente
daentidade,MariaPavarinKnoll,
comandou excursão ao Beta

CarreiroWorld, dia 16 dell1aidia da família apaeana, come
0,

radanaqueladata.Muitaex
lllo

tiva na sociedade local par�'
grande festa que será realizada

s�

salão de festas da IgrejaMa:SenhorBomJesus.As belas são
seguintes: as

Adriana deOliveira, de Camp� doMeio

Rita Vieira, de Aparecida dos Pardos

Liliane Juraszeki de Almeida, de
Colônia Escada

Regiane Carneiro de Campos,
representa a localidade dePalmital do

Jararaca,município de Paula FreitaS-PR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Notas do Contestado
Rodrigo Melo

ReginaCasé
A atriz Regina Casé estará em Canoinhas na próxima semana para realizar grava-

ses do programa educativo "Pe de Quê" da TV Cultura. Hoje, devem estar chegando
ç� uns integrantes da equipe que farão nos próximos dias uma visita pela região. A
a g

lha de Canoinhas para.o trabalho foi efetuada por um consultor científico das Orga-�� .

h
'

. ações Roberto Marinl o, que constatou queo município possuí diversos pés de erva-

nJ�t� e imbuía. Além das gravações para o programa, Regina fará também três vídeos
� titucionais que serão no futuro apresentados nas escolas e universidades de todo o

�:àsi1. Com certeza, essa iniciativa fará com que seja mostrada em todo o país as rique-
e o potencial de Canoinhas.zas

Delegacia
Todos os vereadores que compõe a Câmara Municipal de Canoinhas, encaminharam

essa semana, um pedido ao Secretário de Estado e Segurança Pública, Antenor Quinato
Ribeiro, para que seja implantado com urgência no município uma Delegacia da Mu

lher. Segundo os vereadores, a mesma seria importante no atendimento aos casos liga
dos à população feminina e também nos casos de violência sexual contra meninas. Se

aceita a proposta, muitas mulheres e crianças que sofreram estupro deverão buscar aju
da na delegacia, já que, muitos crimes não são denunciados às autoridades devido ao

intimidamento das vítimas.
,

,

.

Recorreu da multa
.0 prefeito de MajorVieira, Orildo Servignini (PMDB) ficou surpreso ao saber que

havia sido multado em R$ 10mil pelo Tribunal de Contas da União (TCU). O processo

que causou a multa originou-sé em 1995, quando exercia seu primeiro mandato frente à

Prefeitura. Naquela época, a Prefeitura havia assinado um convênio com a extinta Fun

dação de Assistência ao Estudante (FAE), que previa o repasse de recursos para a com

pra de gêneros alimentícios para a merenda escolar dos alunos matriculados na pré-
escola e no ensino fundamental.

.

Com a demora das verbas, a Prefeitura adquiriu a merenda com verba própria. Quan
do a Fundação realizou o repasse do recurso, ele foi incorporada ao caixa da prefeitura
para o pagamento de outras despesas. Servignini afirma que vai recorrer da multa, por
acreditar que ela não tem fundamento, já que na época a Prefeitura enviou a FAE a

prestação de contas.

98FM na Internet
Estão amil os preparativos para a grande festa do aniversário de um ano da Rádio 98

FM. A emissora inovou mais uma vez e está trazendo uma novidade para seus ouvintes.
Em breve, a rádio estará com um site na internet. As pessoas que acessarem a página
terão informações sobre a emissora e poderão participar de promoções, saber das últi �
mas notícias e ouvir a transmissão ao vivo de toda a programaçã?

Asfaltamento
Os vereadores Vadeco Cochen e EdmilsonWei-ka solicitaram ao prefeito municipal

Orlando Krautler, a viabilidade de asfaltar a estrada geral da localidade do Parado.'
Segundo eles, com a pavimentação vários moradores seriam beneficiados, bem como,

diversas indústrias (olarias, serrarias, fábrica de móveis) responsáveis pelo desenvolvi
mento do município. Os dois também destacaram que a estrada dá acesso à um dos

principais pontos turísticos de Canoinhas, o Parque Aquátieo da Pedreirinha.:

Verba
A presidente da Fundação Cultural de Canoinhas, Paula Seleme Carvalho, anunciou

que aguarda com ansiedade uma verba no valor de R$ 73 mil que seria destinada à
entidade. O pedido do recurso foi feito por ela junto ao Ministério da Educação e Cultu
ra no final dó ano passado. O dinheiro deverá ser usado exclusivamente na reforma e

.

restauração da Casa da Cultura, que apresenta algumas paredes com rachaduras e infil-

trações.
'

Assumiu
.A vaga deixada em aberto pelo senador Geraldo Althoff, que se licenciou do cargo

aleg�ndo interesses particulares, foi assumida na quarta - feira (22) pelo ex>- vereador
e ex - deputado AdÜ' Gentil. O novo seriador é natural da praia de Ingleses, na grande
Florianópolis.' ,

"
.

'

'

Bolsa estiagem '

Iniciou ontem,o pagamerito do Programa Bolsa ': Estiagem pelo governo do Estado.
Um total de R$ 5,15 milhões serão distribuídos para 42.900 famílias cadastradas em 95

�unicípios. Cada família ganhará R$120,00 e para receber o recurso, o agricultor deve'
Ir às agências dos Correios com 'o documento .do cadastro, carteira de identidade ou

CPR
'

13° salário
Na folha de junho do funcionalismo público, o governo do Estado anunciou que os

servidores irão receber junto à remuneração normal, metade do 13° salário. .

Não convenceu
° pré - candidato do PT à presidência darepública, Luis Inácio Lula da Silva, esteve

essa semana reunido com cerca de 400 empresários em Jaraguá do Sul. Durante o encon
tro, �ula apresentou soluções superficiais para os problemas do Brasil e não agradou os

P�rtlcipantes. Ao final, os empresários foram quase unânimes ao considerar que Lula
nao po

.

SSUl um plano degoverno detalhado.

Novo assalto
Mais uma vez o futebol catarinense foi assaltado pela comissão disciplinar do Su

��eOlO Tribunal -ée Justiça Desportiva. Anteriormente, em uma votação duvidosa, o

BlgU�irense perdeu a vaga conseguida dentro de campo para a série A do Campeonato
c
rasIleiro, para o Caxias/RS. Agora, o clube lesado foi o Aval. O time da capital não

t�nseguiu provar diante d�s auditores o "cai - cai", promovido no início do segundo
FlllI�o pelo próprio Caxias em uma partida'disputada no Estádio da Ressacada, em

Pt�rla�ópolis. Caso o Caxias fosse punido, o Figueirense voltava a ocupar uma vaga na
llIeUa divisão. Será que temarmação?,

,

Contatos coma coluna pelo e-mail: cnorte@newage.com.br

Correio do Norte

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Suinocultores pedem liberação imediata domilho
....

Começa ficar preocupante a
, falta demilhopara abastecimento
dos rebanhos de suínos noEstado

'

de Se. Lideranças ligadas ao setor
estiveram reunidas com o Secre- '

tário da Agricultura Otto Luiz
Kiehn nesta segunda feira emani
festaram apreocupação. .

, Com a presença do Superin
tendente da CONAB em SC, Ivo
Silvestre Ferreira, foimanifestada
a solicitação deagilidade' no início
das vendas debalcão domilhoda
CONAB.OdirigentedaCONAB
disse que 18mil toneladas jáestão
sendo transportadas paraoEstado
e no início de junho, poderá ser ini
ciada a venda. Lembrou entretan
to, que ainda não foi divulgado o
preço a servendido.

O secretárioOtto LuizKiehn,
atendendo solicitação das entida
des de representação dos agricul
tores, contatou com o Presidente
daCONAB, VirmondOlegário da
Silva, solicitando que o preço a ser
praticado pelaConab não seja su
perior àquele praticado no estado
doParaná, estimado em R$13,80
porsaco.

Nessaprimeira fase de venda
de milho de balcão, oproduto está
sendo depositado nos armazéns
de Forquilhinha, Herval do Oes
te,Modelo, Mondai,Pinhalzinho,
Saudades,VideiraeXanxerê.A Se

gunda fase que prevê venda de
mais 12.000 toneladas, a ser trans
portado logo após aentregadapri
meira fase, cujo leilão de frete de-

verá acontecerno inicio de junho, :
deverá ser depositada emCoro
nel Freitas, ltapiranga eXanxerê.

O presidente daFAESC e do
SINDICARNES José Pedrozo,
disse na reunião, que o Governo
precisa encontrar alternativas
para atender especialmente os pe
quenos produtores de suínos, que I

são mais de 6.000 no estado. Os
médios e grandes, tem
discernimento para buscarmilho
noutros estados ou ate importar,
dissePedrozo, omesmo acontece
com as agroindústrias, porem, os
pequenos precisam do apoio ofi
cial, razão pela qual há necessida
de de remoção dos estoques de
milho do Mato Grosso do Sul e •

centro-oeste, paraSe.
'

Mercado de Cereais

Soja
A Bolsa de Chicago fechou o pregão dessà semana, com os preços em alta. Novos

rumores de que os produtores argentinos estariam programando nova greve no final desse
mês, acabou dando sustentação ao mercado.A posição de Julho subiu 3 pontos e %; a de
Agosto ganhou 4 pontos e IA , e a de Setembro subiu 4 pontos e% . Nomercado interno, o
dólar subiu um pouco e ajudou amelhorar os níveis. A referência esteve na faixa dos 26,50
por saco, posto no corredor de exportação, em Paranaguá, para entrega neste mês demaio
'e pagamento no início do mês de junho. O dólar operou entre a mínima de R$ 2,464 e a

máxima de R$ 2,490, fechando àR$ 2,483. No planalto norte, tomando como base a pari
dade de exportação, indicações para o produtor estiveram na faixa dos R$ 23,00/23,70 por
saco, livre de todas as despesas, dependendo do prazo de pagamento e da localização.

, Segundo o AGROCA:�T da Agência ESTADO, o preço para o produtor para o produto
disponível emCONCORDIA, esteve na faixa dos R$ 22,20/22,50 por saco; no atacado na
mesma praça, a referência esteve na faixa dos R$ 25,00/25,50 por saco.

Milho

Mercado segue com oferta de venda reduzida e preços estabilizados, apesar do interes
se de compra terdiminuído. Na exportação, as indicações dos compradores em Paranaguá
estiveram na faixa dos R$ 14,50 por saco, posto no corredor de exportação mas, continua
apenas como referencial pois, o mercado interno continua liquidando em condições me
lhores. No planalto norte, á indicação para os produtores está na faixa dos R$ 12,70/13,35
por saco, livre de todas as despesas, dependendo da localização e do prazo de pagamerito.
No atacado, a pedida dos vendedores continua na faixadosR$14,50 por saco. Segundo o
AGROCAST daAgência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECO, se situa na faixa
dos R$ 13,20/13,50 por saco, menos funrural; no atacado ria mesma praça, a referência
esteve na faixa dos R$ 15,00/15,50 por saco, para o produto posto no armazém do compra-
dor,

Feijão
Poucamudança nomercado do feijão nesta semana em São Paulo. O cariocaEXTRA

teve indicação de R$ 65,00 por saco; o COMERCIALBOM manteve a indicação de R$
62,00 por saco, e o COMERCIAL MAIS FRACO de R$ 53,00 por saco. O feijão Preto
tambémmanteve a referencia de R$ 65,00 por saco. Preços para o produto posto em São
Paulo, com ICMS incluso e pagamento entre 15 e 25 dias. Os problemas com as chuvas nas
áreas de colheita é nomomento, o único fator que podemudar·o rumo do mercado. Para os
produtores, indicações para o feijão Preto na faixa dos R$ 51,00/55,00 por saco, livre de

,

todas as despesas, dependendo do tipo damercadoria e do prazo de pagamento:
..

.

..

�------------------------------------------------------------------�,I

Previsão do tempo
Hoje (24/05): A presença do ar frio em se ocasiona tempo estável com
nevoeiros em quase todo Estado. No litoral, muitas nuvens com períodos
alternados de sol e possibilidade de chuviscos no início e fini do dia. As
temperaturas estarão amenas pelamanhã e em pequena elevação durante o
dia. Ventos de leste a nordeste no litoral e de nordeste na outras regiões,
com intensidade fraca amoderada em todo Estado.

Sábado e domingo (25 e 26/05): A massa de ar frio perde força, mas
ainda mantém o tempo estável com'predomínio de sol e nevoeiro ao

amanhecer em todas as regiões. As temperaturas continuam amenas na

, madrugada e em elevação no decorrer do dia. Os ventos sopram de leste a
nordeste com intensidade fraca amoderada,

,.

EPAGRI/CIRAM/CLIMERH
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PATRONA

Canoinhas, 24 de maio de 200l

"

Fé e emoção em·.Major.Vieira
Logo nas primeiras horas

damanhã de sol e calor de do
mingo (19), a população de
MajorVieira caminhava senti
do a praça central da cidade e

manifestava toda sua alegria, fé
e devoção para acompanhar o
ato de inauguração do santuá
rio construído pela prefeitura
em homenagem .à Madre
Paulina. Do trevo que dá aces
so ao município, partiu uma

procissão com aproximada
mente mil pessoas que canta
vam louvores a imagem da
Santa. Na oportunidade, o pre-

.

feito Orildo Severgnini
(PMDB) decretou Madre
Paulina a padroeira de Major
Vieira.

Durante dez dias, 40 pes
soas trabalharam intensamente
dia e noite na plantação de gra
ma e flores nos jardins da pra
ça central e nas obras do santu
ário que custou cerca de R$
20mil. Para a aquisição das
duas imagens daMadrePaulina,
o valor de R$ 2.380mil foi ar
recadado junto aos fiéis e em

presários dos municípios da re
gião. As imagens foram colo
cadas no santuário e na igreja
matriz local. O término das
obras aconteceu somente na

noite anterior à inauguração,
após alguns moradores, verea
dores e' até o prefeito Orildo

.

formarem um mutirão para"
pintar os canteiros das flores.
"Pena qu� a chuvaque caiu toda
a madrugada levou toda a tin
ta", disse o prefeito.

Padroeira
Major Vieira é a segunda

cidade do país a adotar Madre
Paulina como padroeira. No
entanto, a vontade de tê-la
como patrona iniciou no dia 8
de março (Dia daMulher), du
rante o 4° Encontro daMulher

Agricultora, que reuniu cerca

de 1400 mulheres. Naquele dia,
durante seu discurso, o verea
dor Cláudio César Gadotti
(PPB) - autor do projeto de lei
na câmara - sugeriu a idéia da
homenagem à Madre Paulina.

Logo contou com o apoio do

responsável pela paróquia do

município, padre Luis Pereira
- que deu a idéia do santuário
e também das demais lideran

ças políticas locais e da comu
nidade. "MadrePaulina simbo
liza a mulher agricultora e so

frida. Ela vai banir a violência
.

e com certeza nos abençoará
,

muito a partir de hoje", disse
Gadotti,

Escolha
,

Segundo o prefeito Orildo
Servignini, Major Vieira pos
sui um dos mais altos índices
de pessoas com câncer em San
ta Catarina. Para ele, a escolha
deMadrePaulina como padro
eira, representará uma nova

etapa para a população domu
nicípio. "O nosso povo é reli

gioso, tem fé e é trabalhador.
Por isso, se identifica muito
com a luta dela e a mensagem
que nos deixou. Eu tenho abso
luta certeza que ela vai operar
muitosmilagres e curarmuitos
doentes", acredita. Servignini
aproveitou a oportunidade para

,

instituir o dia 19 demaio como
feriado religioso nomunicípio.

Coincidência
O ano de 1967 e Madre

Paulina foram marcantes na

vida de Augustinho Neves
Krauss.Ainda jovem, deixou a

família em Canoinhas após re
ceber convite do primo Rogé
rio Krauss e juntos partiram
para São Paulo. Lá, ingressou e
permaneceu três anos em um

seminário que faz parte da

Congregação das Irmãzinhas da
Imaculada Conceição, fundado,
por Madre Paulina, Nesse pe
ríodo, aprendeu a profissão de

linotipista e compôs aproxima
damente 60 livros das Edições
Paulinas, que contavam a his
tória e a obra da Madre.

No dia da inauguração do
santuário à Madre Paulina, por
coincidência Krauss estava pas
sando por Major Vieira. Ele
disse que foi pego de surpresa, ,

mas salientou estar contente

por estar presenciando a home

nagem. "Madre Paulina faz

parte da minha vida. Aprendi
minha profissão no seminário
fundado por ela e depois traba
lhei na composição de livros

que falavam dela", fala emoci-

onado. Após deixar o seminá

rio, Krauss trabalhou durante
25 anos no jornalDiário Popu
lar, de São Paulo, como

linotipista, onde se aposentou
em 1994. Atualmente ele resi
de com a esposa e dois' filhos
em São José dos Pinhais, no
Paraná.

MadrePaulina ,

Amábile LúciaVisintainer,
a Madre Paulina dos brasilei

ros, nasceu em 1865, na região
de Trento, na Itália. Em 1875,
junto com seus pais e irmãos,
veio para o Brasil e se estabele
ceu na localidade deVígolo, em
Nova Trento! SC. Dedicou sua
vida aos doentes e aos excluí
dos. Apesar de perseguida, su
perou obstáculos com humil
dade e continuou sua obra.

Criou a Congregação das
Irmãzinhas da Imaculada Con
ceição e em 1938, descobriu
que tinha diabetes" doença li

qual lhe causou amorte em São
Paulo, no ano de 1942, aos 77
anos de idade. Foi beatificada
em 1991, em cerimônia presi
dida pelo Papa João Paulo Il,
em Florianópolis. Madre
Paulina foi canonizada pelo
Papa João Paulo II, na Praça
São Pedro, em Roma, no dia 19
demaio de 2002.

MajorVieira - História
Com uma área de 732 Krn2

e uma população - formadapor
poloneses, italianos, alemães e'
ucranianos - de cerca de 7100
habitantes, sendo que 72% dos

. mesmosresidindo na zona ru

_ ral, a história de Major Vieira
está diretamente ligada à
Canoinhas. Nos fins do século
XIX, os tropeiros que cruzavam
o território com seus animais,
do Rio Grande do Sul à São
Paulo, interessados pela rica'
terra fixaram residência em

ColôniaVieira.
O Distrito de Colônia

Vieira (pertencente à
Canoinhas) só passou a ser con
sideradomunicípio, através da

'

Lei Estadual n° 663, de 23 de
dezembro de 1960, mas sua ins
talação somente foi oficializa
'da exatamente um ano depois.
O nome domunicípio foi dado
em homenagem 'lo primeiro
governante de Canoinhas,Ma
jorThomásVieira, que por vác
rios ano possuiu o título de co-
ronel.

'

O primeiro intendente
'distrital foi Luiz Davet, segui
do porElói Costa. Já o primei - "

ro prefeito nomeado foi Pedro
Allage Filho. Ospioneiros na

Câmara de Vereadores foram
Argemiro Borges Vieira e

Victor Fernandes de Souza.
Atualmente, quase a totalidade
das.indústrias de MajorVieira
dependem do extrativismo ve

getal (erva - mate) e mineral
(argila). No nieio rural desta"
ca-se o sistema
agrosilvopastoril que apresen
ta as culturas de milho, feijão,
batata, fumo, salsa, soja e ou

tras. Na economia do municí

pio também é de exaltar a pe
cuária através da criação de
bovinos, gado de corte, leite e

suinocultura.A área florestal é
formada por erva-mate e

eucalipto.
, Atual administração
,O prefeito Orildo

Servignini (PMDB) cumpre
seu segundo mandato como

mandatário de Major Vieira.
Natural de Catanduvas!SC,
ele nasceu no dia 7 de março
de 1959 no seio de uma famí
lia de agricultores, Ainda jo
vem se empregou em uma fá
brica de papel e celulose e al
guns anos depois passou a tra- ,

balhar no transporte de toras
para uma madeireira. Entre
outras atividades, Servignini
foi também secretário de
obras em lrineópolis e exer

ceu a função de motorista,
como caminhoneiro.

Em outubro de 2000, foi
eleito - pela segunda vez -

com 3200 votos, prefeito de

Major Vieira. Entre as várias
realizações de seu governo, se
destacam a instalação de qua
tro novas empresas no muni

cípio, proporcionando 150
, novos empregos diretos e in
diretos, pavimentação de ruas,
aquisição de máquinas, cons
trução da APAE, 'escolas e

iluminação pública.

Para comunicar qualquer
oc.orrêrrcta de incêndio florestal,

segurança ou 'meio ambiente ligue:

Agradecemos a sua colaboração!

Fotos ROd'flgO Mel�

outras local idades

Soluç08S em embalagam MeadWestvaco
.
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SOCIAL
Cynthia Bastos Kammradt

Agenda
• A Diretoria da Sociedade Beneficente Operária, na
Sexta-feira, dia 17, às 19hrs, recebeu associados e

convidados especiais para a festa de confraterniza

ção de 80 anos de sociedade. Coquetel movimentado
marcou a data.,

'
,

• No sábado que passou, festa das melhores para

comemorar o aniversário de Tiago Ganzo. Gente bo

nita e animada' foram recebidos por Tiago e sua ele

gante �i�_orá, com muita al_egria. ,Bu\fet
caprichadlsslmo preparado por sua mae Isaura Garzo

eDldemarzinho Mussi, especialista em comidas sírias.

• Na Segunda-feira, dia 20, Sra. Dinalva Mulhauer,
recebeu cumprimentos por seu aniversário. Dinalva,

'

é uma das colaboradoras do Jornal Correio do Norte.

• Antenada vanessa da Conceição, para festejar sua
filha Amanda, ,reuniu turminha bonita no sábado. Fes

ta decorada em tons de amarelo e azul, marcou mais

um niver da Amanda.

• No sábado Teima e Pascoalino Buonacorso, feste

jaram o 1 Q aninho de seu fflho Felipe, na Associação
Procopiak. Festa country muito bonita:'

• No dia 22, quarta-feira, a elegante Sra. Haydee de

Oliveira, brindou seu niver em Camboriu em'compa
nhia dos filhos, nora, genro, netos e bisnetos.

• Também dia 22, em Curitiba, Sra. 'Paula Carvalho
foi acarinhada por amigos e familiares no seu aniver
sário.

• No dia 23 de maio, niver de Laura Beatriz, filha de
Sandro e MaLireen (Mussi) Dreweck. Festa bonita acon
tecerá no domingo dia 26, no Canpinhas Tênis Clube
- Campestre com ámiguinhos e convidados para fes

tejar Laura.

•
'

No dia 213 de maio" terça-íetra, Beti Budant (Sra.
Moácir. Budant) festeja mais um niver

Com brilhantismo, Gilcimar Adriano Voqt, no. dia 25 de

maio; 'sábado, colará grau em agronomia na Universi
dade Federal de Santa Catarina.' Éle é filho de Osmar
e tindamír \/ogt. Nossos Cumprimentos

,'Anotamos

• Em viagem à Europa, embarcou no sábado a dinâ
mica Silmara Theodorovitz, competente cirurgiã - den
tista de nossa cidade. Permanece especialmente na

Alemanha e Suíça.

• Na terça-feira, 'dia 28, a Universidade do Contesta
do e a OAB; sub-sessão de Canoinhas, às 19hrs,
recepcionam o Desembarqador Volney Ivo Carlinpara
o lançamento da 2ª edição do seu livro Direito Admi-"

nistrativo, Doutrina, Jurisprudência e Direito Compa
rado. 0, importante evento será na UnC e contará com
a presença de juizes, promotores, advoqados, profes-

"

sares; estudantes de direito e convidados.
Pessoa ilustre, Dr. Carlin fez muitos amigos quando
foi jUiz de Direito 'em nossa cidade.' '

• Amanhã, dia 25, às 20:30hrs. a elegante troca -de

alianças de Gerson Tokarski e Vanessa Prust, na Ca
Pela do Colégio Sagrado Coração de Jesus. Após a

� ceri�ônia religiosa, movimentada recepção no

Canolnhas Tênis Clube. A noiva é filha de Walter e IIka
Prust, e o noivo é filho de Janete e Paulo Tokarski.

, Dica :: A mão do sucesso tem também cinco dedos:
caráter, vocação, talento, espaço e disciplina.

Correio do Norte 9

Mede-se o auinento da sabedoria pela
diminuição domau gênio.

FriderichNietzsche - FilósofoAlemão (1844-1900)

Laura BeatrizMussi Dreweck aniversariante
do dia 23 de maio.

No dia 17 de maio Francisco de Melo Neto e '

Marlene Ludka deMelo, bindaram seus 27 anos de
, r '

feliz casamento. Com os filhos Francisco Rodrigo,
,

• Regiton Gustavo e Renan Augusto, comemoraram a

alegre data. Nossos Cumprimentos

Empresários Edson e Cuca (Hoffman) Silva, no
Canoinhas Tênis Clube - Sede Campestre.

Lembrete = Paciência,
requer muita prática.

CllNICA DE REÁBILITAÇÃO MURAKAMi'siõ-LTDA
Dra. Anna Karyna Murakami

flSIOTfRAPfUTA - CREfIlO 28.864

li_ ,

�ISIOTERAPIA ORTOPÉDICA - RESPIRATÓRIA

f�NDICIONAMENTO flSICO - NEUROlOGIA
IOTERAPIA ESTÉT ICA: CORRENTE RUSSA

DERMOVAC
ULTRA-SOM
DRENAGEM LINfÁTICA

Novo Endereço:
Rua Major Vieira, 1194
fone/fax: (47) 622-7901
e-mail: akmurakami@newage.com.br

Os felizes noivosGersonTokarski eVanessa
,

Prust, CasamentonoSábado, dia25.

AmandaCatarinaBorba,
aniversariante demaio.

DesembargadorDr. Volney Carlin, corriMarlon
Graffe, advogado canoinhense, um dos seus
assessores no Tribunal de Justiça, em

.

Florianópolis.

�tl
�.41�22,,2n5

ft,mt.�."_I�?I""�3tl
����l�,.u·�j] .*7'1.-IJ11
'I�",catilhl�*

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 6orreio do Norte

SISPUMOC - SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLI
COS MUNICIPAIS DEMONTECASTELO

RUA:ALFREDOBECKER 389
.

MONTECASTELO-CEP89.380-000
CGC - 02.503.657/0001-0'5

'EDITALDECONVOCAÇÃO

o Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos doMunicí

pio de Monte Castelo, Sr.VILMAR JOSÉDACUNHA, no uso
de atribuições que lhe sãoconferidas, convoca todos os senho
res associados deste sindicato, paraASSEMBLEIA GERAL

ORDINARIA, a ser realizada no difl29 de Junho de 2002, as

15:00 horas nas dependências daCAMARA DEVEREADO
RES, anexo à Prefeitura, em primeira convocação com 1/3 dos
associados, e em Segunda convocação 30 minutos após, com
qualquer número de associados presentes, para deliberarem o

seguinte:
.

ORDEMDODIA

01 �Prestação deContas;' '..,,'
.

02 - Apresentação deCHAPAS, as quais deverão estar inscritas
até 14/06/2002, apresentadas ao Presidente OÜ secretário do
sindicato;
03 - Eleição;
04- Posse.

Monte CasteloSC, 14 de Maio de 2002 ..

VILMARJOSÉDACUNHA
.

Presidente

VARADO TRABALHO DECANOINHAS / SC
RUAFELIPE SCHIMIDT, 312 - 10ANDAR - CENTRO -

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇAELEaÃO

PROCESSON°AT 1067/01
Exeqüente :ADRIANEDEFÁTIMATIBES DOS SANTOS
e outro (02) .,

.

Executado: ELIAS SALIMZATTAR - ME

PRAÇA: 24/06/2002, às 14:00horas.
LEILAO:. 08/07/2002, às 14:00 horas

Bem (s): 01 (uma) geladeiraBrastemp, duplex, 340litros, cor
azul, com uma rachadura na forração da porta e alguns pontos
de ferrugem, funcionando, avaliado(a) emR$ 350,00 (trezen
tos e cinqüenta reais); O1 (um) freezer horizontal Prosdócimo,
Multishop - H-40, 4.0Q litros, série EN075396, funcionando"
comvários pontosde ferrugem, avaliadora) emRê 450:00
(quatrocentos e cinqüenta reais); 01 (um) freezer horizontal
Metalfrio, 400 litros, cor vermelha, com a logomarca da "coca
cola", funcionando, com a forração das. tampas danificadas,
com vários pontos de ferrugem, avaliado(a) em R$ 270,00
(duzentos e setenta reais); 01 (um) televisor Telefunk:en, 16
polegadas, pal color, a cores; cor preta, em regular conserva-

.

ção, funcionando, avaliado(a) emR$ 200,00 (duzentos reais);
01 (uma) fritadeira industrial, elétrica, marca Tedesco, com
capacidade para 30 litros, em boa estado de conservação, fun
cionando, avaliadora) em R$ 520,00 (quinhentos e vinte re-

ais).. ,

TOTALDAAVALIAÇÃO: R$ 1.790,00 (um mil setecentos e

noventa reais).

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus

representantes legais;
.

ficam desde já intimados dos atos a se

realizar por este edital.

Canoinhas/SC, 2()"demaio de 2002

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

Centro l"\4édico de .Carl.:oi:i-tJaas
Rua: Frei Menandro :kamps
Fq:n:e: 62::2"''''J344 '.�. 622-4543

C;aooinhas· - Se

I
Rua Major Vieira, 4.2:3
TeL (47) 622-2528

FUJIF.ILM

GERAL
-

PUBLICAÇOES LEGAIS

ESTADO DE SANTACATARINA
MUNICÍPIO DEMONTECASTELO

SECRETARIADEADMINISTRAÇÃO EPLANEJAMENTO
DEPARTAMENTODECOMPRAS

RESUMODEEDITAL
ÉDITALN° 32/2002
EMISSÃO: 21/05/2002
ABERTURA: 10/06/2002 10:30 h.
MODALIDADETOMADADEPREÇOS
POR ITEM

'

TIPOMENORPREÇO.

O MUNICÍPIO DE MONTE CASTELO, ATRAVÉS DO SR
PREFEITOMUNICIPAL, FAZ SABERATODOS OS INTE
RESSADOS QUE ENCONTRA-SEADISPOSIÇÃOEDITAL
DETOMADAD�PREÇOW32/2oo2, TENDO COMOOBJE

TqAAQUISIÇAO DEVEICULO OKM 2002/2002, UTILI
TARJO, TIPOCAM1NHONETE,MaTORAGASOLINA, COR
BRANCA. ,.

'

OS INTERESSADOS PODERÃO RETIRAR CÓPIA DO
EDITAL,APARTIRDESTADATA, JUNtoA SECRETARIA
DE ADMINISTRAÇÃO E PL,ANEJAMENTO, DEPTO DE
COMPRAS,RUAAL�DOBECKER 385,MONTECASTE
LO, OU INFORMAÇO�S PELO FONe OXX47-654.1098-
654.0171 COM SR. JOSERATOCHINSKIFILHO.

. MUNICÍPIODEMONTECASTELO, 21 DE JUNHODE2002-
05�21

SIRINEURATOCHINSKI
PREFEITOMuNICIPAL

.

Nós funcionários doAuto Posto Líder Ltda.

parabenizamos nossa querida colega de trabalho
Maria L. Champoueski, pela sua dedicação,
responsabilidad€ que exerce na sua profissão,
com sua alegria contagiante. A ela toda felicidade \

do mundo.

Você merece!

Seus sempre amigos: Adilson, João, Luciane,
Mirian, Natalício e Sônia.

VARA DO TRABALHO DECANOINHAS / SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 10ANDAR - CENTRO -

.

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇARLEaÃO

PROCESSO N° AT 142/97
Exeqüente: FRANCISCO CORDEIROMERELES
Executado: DIOVANI ELIAS

PRAÇA: 24/0612002, às 14:00horas.
LEILAO: 08/07/2002, às 14:00horas

Bem (s): 01 (um) microcomputador Compaq-Deskpro,
Pentium-100, commonitor a cores 151.FS, teclado emouse,
Model n° 444, Serial- SS lBA03AC293, na posse do execu
tado, em bom estado de conservação, avaliado(a) em R$
.900,00 (novecentos reais). .

TOTALDAAVALIAÇÃO: R$ 900,00 (novecentos reais).

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus

representantes legais, ficam desde já intimados dosatos a se

realizar por este edital.

Canoinhas/SC, 14 de maio de 2002

DR. LAURO�TANKIEWICZ
Juiz do Trabalho'

Persiana!.ft - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, Ban�.o

Varão e Suporte de Madeira

.(47) 622�3979 A��::���o)

.

Canoinhas, 24 de maio de 20�:

Auto ,E�c.ola Santa'Çruz 622"2555
Governo de Canoinhas

.10Seminário da S.M. S.
,

Com o objetivo d� discutir e avaliar � Sistema Único de
Saude, bu�cando � �pnmoram�nto e q�alid�de nos serviços
a Secretaria Municipal de Saude realizou Importante reu:
nião de trabalho naCâmara deVereadores de Canoinhas.

Programação
Dia: 15/05/2002 - Quarta-feira ..

Horário: 16:00 às 19:üOhoras
Apresentação e discussão dos seguintes serviços:
- Vigilância Sanitária
- Serviço.Social
-

-

ProntoAtendimento
- Clínica daMulher e da Criança

Dia: 16/05/2002 - Quinta-feira
Horário: 16:00 às 19:00 horas

.: Apresentação é discussão dos seguintes serviços:
- Odontologia
- Administração/Compras/Farmácia
- Laboratório

Dia: 17/0512002 - Sexta-feira
Horário: 16:00 às 19:00 horas
Apresentação e discussão dos seguintes serviços:
- PSF
-, Diretoria Técnica
- Recursos Financeiros, Humanos eMateriais do SUS.

Finda a programação, a SecretariaMunicipal de Saúde
reuniu os funcionários integrantes daSAUDE e convidados I

.

no Clube Lafayett às 20h30m. , ocasião em que foi oferecido I

jantar de confraternização.
.

,

Governo de Canoinhas

. Associação Coinercial e
Industrial de Canoinhas

AssembléiaGeralOrdinária
Convocação

De conformidade com os artigos 50 e 55 do Estado Soci�
ficam convocados todos os associados daAssociação Comerei'

_
al e Industrial de Canoinhas - ACIC, situado na ruaMajorV!eJl3,
409 - sala 102 e 103, para a Assembléia Geral Ordinária,!
realizar-se no dia 20 (vinte) de junho de 2002, às 19:00hem
primeira convocação, ou às 19h30min, em segunda convüe!'

ção, quando deliberará com qualquer número de sócios pre·
sentes.

Ordem doDia

l-Apreciação do relatório daDiretoria e prestação de contas �

tesouraria,
2-Eleição daDiretoriaExecutiva e Conselho Deliberativo, para
biênio 2002 - 2004.

.

Nota - Afim de atender o artigo 56 do referido estatute, fal
saber que as�hapas dos candidatos à cargo da Diretori� e seUl

Conselheiros, deverão ser apresentados ao 1 ° Secretán?, co�
antecedênciamínima.de 72 (setenta e duas) horas da rea1i�a�o
das eleições, devendo conter obrigatoriamente a aquiescenel!
dos respectivos propostos, não podendo um candidato concor·
rer para cargos diferentes nas diversas chapas .

Canoinhas, 20 de maio de 2002.

Rafael Mirando daSilva
Presidente

'
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AlesSéllldrq Linzrneter

Editorial:
ada mais contraditório

do que ser mulher...

lher que pensa com
o coração, age pela emoção e ven-

u '

pelo amor.
e vive milhões de emoções num só dia

I ansmite cada uma delas, num único olhar

rue cobra de si a perfeição e vive arrumando

esculpa para os erros daqueles que ama.

ue hospeda no ventre outras almas, dá a luz e depois fica
ga,
iante da beleza dos filhos que gerou.

ue dá as asas, ensina a voar, mas não quer ver partir os
ssaras,
esmo sabendo que eles não lhe pertencem.
ue se enfeita toda e perfuma o leito, ainda que o seu

ornem

erceba mais, tais detalhes.
i

ue, como uma feiticeira transforma em luz e

orriso as dores que sente na alma, só pra ninguém notar;
ainda tem que ser forte, para dar os ombros

ara que neles precise chorar.

eliz do homem que por um dia soube, entender a alma da
lher.:.

'

( I

CantinhoTerrorista:)
,

'Encontramos Lilian Veiga, desfilando sua beleza no
.

édaSBODomingo p.p. Amável sempre!

"Bem que dizem que "águas paradas' são profundas",
o émesmoEzequiel Souza?

'Bà amigaGisele Calixto, fica aqui registrado nossos
ceros votos de pronta recuperação, já que encontra-se'
ói.Melhore logo tá? f

;"Nesse dia 25, acontece em Florianópolis aFormatura

EngenhariaAgrônoma do amigoAdriano Voigt e a ele
ejamosmuito sucesso. Parabéns.

"Cerno faz bem aos nossos olhos ver tanto amor e
mplicidade como os tem: LizianeVeiga e JoséAugusto
aieski, enamorados.

,

)
,

'

;;Pelicidadesmil a queridaLiliam Simões deOliveira, que
,dia22 passado completou idade nova. Amiga, que os
�os digam amém para todos os seus desejos e que você
Ssa ser eternamente feliz .

;'EvandroMartenichem, simpático gatinho deCuritiba'
e esteve visitandoCanoinhas nesse final de semana. Bem
do!

'" ) I

"Curtindo o show do HerançaNati�a no Domingo dia
9 ;

"

,oquendo Felipe Fonseca.
'

}�arceloHaag, dizem que sua alegria é contagiante.
rnasempre!

::'AdrianaZvares,Di�a eMariaEmília Jubanski, se�pre
tas, sempre unidas.

:��:linéRibeiro frnaÍmente resolveu sair de casa.MuÍt9ja estava fazendo falta.
'

��Es�eQ.cial é a companhia agradável da querida amiga
udiaGolanowski.
Por onde anda o querido amigo Giovane Garret?

',�sitando a nossa cidade nesse final de semana, Viviane
er.Maravilhosa.

S.:me�mo é saber que existem amigas fiéis como
MananaKawa.'

P
,

,
'

arabéns, Parabéns à amiga Simone Liz que nesse
'-

.

oCOl1lpletamais um a aniversário. Amiga!, que seu
,

o seja traçado com toda força e determinação que

'!Ue
POssui, 'que seus sonhos possam tomar-se reálidades
Você tenha cada dia mais motiv�s para ser feliz!.

SOCIAL

E-méJJ!.Hipno�e.col@bol.com.br

Mae efilha

'Em recente viagem a Balneário Camboriú, Adalgiza Mara
Schultz e sua bonita: filha Eduarda Schultz Maziero no

Parque Unipraias.
'

1 Agitos:
, ChanneI311: '

Sexta feira dia 24: Boate Normal.
\

Sábado dia 25: II Festa da Tequila com a BandaPorial da
Cor.

Quarta feira dia 29: BoateNormal.

SBO:
Domingo dia 26: Garotos de Ouro.

� Frases da semana:
''Tinhamuito sangue na corrente alcóolica"

(Giovana Kravos)

"Ai, você nem acertouna parte fofrnha"

I (LillyM.)
\

"Funerária Sorriso, suamorte é uma alegria para nós"

( Alguém doDiretório Acadêmico, UNC)

Agitos:
� Para o bom atendimento do Escritório Cide de
Contabilidade. Bons profissionais,

� Na pessoa do Sr. Orestes Golanowski, além de ser um
lutador pelaADOSAREC, é um cidadão exemplar.

� Aplausosmuitos para as decorações da Loja Cinderela.
Confira!

'

CasalPerfeito

Daniele e JefersonKrezsinski que estão residindo
atualmente naBahia, estarão emCanoinhas nessa semana

para visitar parentes e amigos que estãomorrendo de

saudades, e também, para comemorar no dia 25 demaio, 3
anos de feliz e perfeita união. Em nome de todo amor. Não

podia ser diferente! Felicidades.

Correio do Norte 11

Festa...
Acontece dia 31 de maio próximo, a 10 Festa dos

Acadêmicos de Enfermagem da 10 fase, que será realizada.
na sede do Hospital Santa Cruz. Para quem deseja
participar os ingressos serão vendidos somente com
antecipação com o pessoal da 10 fase de enfermagem.
Fique esperto que vale a pena participar dessa festa!

Vícios deLinguagem:
Missão: Culto religioso commais de 3 horas de duração.

Fluxograma: Direção em que cresce o capim.

Expedidor: Mendigo que mudou de classe social.

Contribuir: Ir para algurn lugar com vários'índios,

Coordenada: Que não tem cor.

Violentamente: Viu com lentidão.

Diabetes: As dançarinas do diabo.

TireumTempinho e leia:
"Há um tempo atrás umhomem castigou sua filhinha de 3
anos por disperdiçar um rolo de papel de presente dourado.

O dinheiro estava escasso naqueles dias, razão pelo qual
o homem ficou furioso ao ver amenina envolvendo uma
caixinha com aquele papel dourado e colocã-la debaixo da
árvore de natal. ,-'

Apesar de tudo, namanhã seguinte, amenininha levou o
presente a seu pai e disse:

- , Isto é para você paizinho.

Ele sentiu-se envergonhado com sua furiosa reaçãomas
voltou a explodir quando viu que a caixa estavavazia.
Gritou, dizendo:

Você não sabe que quando se dá um presente 'á

alguém a gente coloca alguma coisa dentro da caixa?

Apequenamenina olhou para cima com lágrimas nos
olhos e disse:

Oh, Paizinho, não está vazia. Eu soprei beijos dentro
da caixinha, todos pra você.

O pai quasemorreu de vergonha, abraçou amenina e

suplicou que ela o perdoasse.

Dizem que o homem guardou a caixa dourada ao lado de
sua camapor anos, e sempre que sentia triste, chateado,
deprimido ele tomava da caixaum beijo imaginário e
recordava o amor que sua filha haviaposto ali.

,

'\'

, De uma forma simplesmais sensível, cada um de nós
humanos temos recebido uma caixinha dourada cheia de
amor incondicional de nossos irmãos, pais, filhos e -,

amigos. Ninguém pode Ter uma propriedade ou posse
mais bonita e valiosa que essa! Pense nisso!

EngenhariaFlorestal

Relembrandomomentos de descontração, alunos e o
Professor Juliano, da 30 fase de EngenhariaFlorestal, em
viagem á cidade de Seara para visitar ummuseu de

Etmologia,

1,

Até semana que vem. Ale.
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Anuncie aqui
622-7400

Bairro Aparecida

A SecretariaMunicipal de Obras e Desenvolvimento Urbano através de seu novo secretário,
montou um organogramamapeando os problemas que mais afligem da população da cidade e dos
bairros.

É notório que hoje existe um absoluto controle de ordem operacional e por via de conseqüên
cia, é possível estabelecer prioridades, inclusive no interior.

No enfoque acima, patroleiro domunicípio executa o desassoreamento do Rio dos Porcos, No
BairroAparecida.

Também foi efetuada a limpeza de bueiros e galerias.

Faesc quer programa para pequeno
produtorcualfícaratividade leiteira
A Federação daAgricultu

ra do Estado de Santa Catarina
(Faesc) apoia aproposta da Co
missão Nacional de Pecuária de
Leite para implementação do

Programa de Incentivo à
Melhoria daQualidade da Pro
dução de Leite dos Pequenos
Produtores, que prevê financi
amento de R$ 10 mil por pro
dutor, com recursos do FAT e,

outras fontes, ajuros de 8,75%
ao ano. O programa estabelece
bônus de adimplência de 50%

para os pagamentos no venci
mento e possibilita a instalação
dos tanques de resfriamento nas
pequenas propriedades, medi
ante investimentos de R$ 400
milhões até 30 de junho de 2005.

O Programa prevê, ainda, o
treinamento e capacitação dos
pequenos produtores e trabalha-

.

dores rurais na atividade leitei
ra, a ser desenvolvido pelo Ser
viçoNacional deAprendizagem
Rural (Senar) e Embrapa Gado
deLeite.

.

O presidente da Faesc, José
Zeferino Pedrozo, destaca que
a nova legislação sanitária para
a produção, identidade e quali
dade do leite, regulamentada

. pelaPortaria n° 56, do Ministé-
rio da Agricultura, proporcio
nará aos consumidores brasilei-

ros produtos de qualidade com
parável aos dos países mais de
senvolvidos. Para atender a es
tas novas condições impostas
pelo Programa Nacional de
Melhoria daQualidade do Lei
te, os criadores terão que mo
demizar procedimentos e inves
tir em equipamentos que permi
tam o leite sair da propriedade
até o máximo de sete graus
celsius de resfriamento.

O dirigentemostra que, es
pecialmente em Santa Catarina,
amaioria dos pequenos produ
tores de leite não produz em es

cala suficiente que remunere os

investimentos necessários à
aquisição do' tanque· de
resfriamento. Por isso, a Faesc
subscreveu documento, junto
com a Confederação da Agri
cultura e Pecuária do Brasil,
encarnirthada ao Ministério da
Agricultura propondo um pro
grama de crédito facilitado para
a instalação destes equipamen
tos nas propriedades, além da
capacitação dos pecuaristas para
a sua adequada utilização.

Para beneficiar-se do Pro
grama o produtor deve ter 80%
da renda proveniente da

.

agropecuária; administrar pes
soalmente a propriedade; pro-
duzir commão-de-obra famili-

ar, com ou sem a utilização de
empregados; e participar de
programa de capacitação do
Senar.

Equipamentos
Com a nova linha de finan

ciamento os pecuaristas pode
rão adquirir os equipamentos .

necessários àmodernização da
atividade, como ordenhadeira
mecanica e tanque de
resfriamento, além de expandir
os serviços de eletrificação ru
ral e outros itens que qualifi
quem o produto oferecido às
indústrias de laticínios.

O Programa prevê, ainda,
treinamento de 100 mil peque
nos produtores e trabalhadores
rurais, em 6.600turmas, com a

duração de 40 horas/aula, a um
custo total de R$ 15,8 milhões,
com recursos do FAT. O conteú
do programático será desenvol
vido pelo Senar, voltado às ati-

, vidades de operação emanuten

ção de equipamentos,manejo de .

rebanhos leiteiros, entre outros.
Também estão previstos recur-

,

sos de R$·1 milhão para o trei
namento de 1.500 instrutores,
totalizando 60 cursos, com du
ração del40 horas e conteúdo

programátiço de responsabili-
. dade da Embrapa Gado de Lei
te.

Faesc, Ocesc, Fecoagro e Fetaesc protesta�
contra suspensão das pesquisas CC?ill trigo
As quatro principais insti

tuições do setor primário
catarinense protestaram vee

mentemente contra a decisão da

EmpresaCatarinense dePesqui-
! saAgropecuária e ExtensãoRu
ral de SC (Epagri) - recente

mente confirmada - de suspen
der a avaliação das cultivares de
trigo de Santa Catarina.

A Federação daAgricultu
ra do Estado de Santa Catarina

(Faesc), a Organização das Co
operativas do Estado de SC

(Ocesc), a Federação das Coo

perativas Agropecuárias
(Fecoagro) e a Federação dos
Trabalhadores naAgricultura de
SC (Fetaesc) manifestaram que
as pesquisas de avaliação são es
senciais e proporcionam infor

mações seguras as quais o pro
dutor necessita para definir as
cultivares que irá plantar...

Os dirigentes observam que

oMinistério daAgricultura está
estimulando a ampliação do
plantio com incremento do pre
ço mínimo, por isso é impres
cindível que a Epagri continue
com os trabalhos de pesquisa.
Destacam que hã uma equipe de
pesquisadores já formada com
estrutura técnica jámontada.

Manter as pesquisas signi
fica reduzir a dependência ex
tema e aumentar a capacidade
de produzir alimentos, observa
o presidente da Faesc, José
Zeferino Pedrozo, Mesmaposi
ção defendem os presidentes
Luiz Hilton Temp (Ocesc),
Neivor Canton (Fecoagro) e

Maurício Sobczak (Fetaesc).
O Brasil consome cerca de 10
milhões de toneladas de trigo
por ano, produz apenas 3 mi
lhões e importa 7 milhões de
toneladas. O país é omaior im
portadormundial, mas a situa-

ção nem sempre foi assim: os
brasileiros já produziram quan-

. tidade próxima do consumo em
meados da década de 1980r Na
quela época, o governo federal
controlava completamente o

mercado: estabelecia preços de
toda a cadeia produtiva, adqui
ria toda a produção nacional e
importada e a distribuía aos mo

inhos através de um sistema de
cotas.

Noinício dadécada de 1990
esse sistema acabou com a aber
tura comercial e o acordo do
Mercosul que facilitaram a en

trada de produtos estrangeiros.
Os maiores produtores na

cionais sãoRio Grande do Sul e
Paraná. Santa Catarina chegou
a produzir 160 mil toneladas.
Atualmente, cultiva 30.897 hec
tares, produz 54.430 toneladas
com rendimento médio de
1.762 kglha.

Canoinhas, 24 de maio de 200)

Monte Castelo
Ronaldo Baukat

Justiça
Projeto de lei e�viad� pelo executivo trami��� e foi apr�vado pe!os. vereadores

através do qual fica autorizado um abono pecumano a?s servl�ores'pubhcos munici:
pais. Pelo projeto, os servidores que perceberem vencimentos mfeno�es a R$ 30000receberão um abono no va�or de R$50,00, enquanto que C).u�� ganha acima desse v�lo
receberá R$25,00. Essa fOI a forma encontrada pelo mumcrpio p�ra poder dar aurnen/
aos seus funcionários sem estar a prefeitura ferindo nem uma lei, nada mais justo,

o

Agradecido
o presidente da câ�ara �e ve!eador�s Ataídes Antoriio Ribeiro e demais compo.

nentes daquela casa legislativa nao mediram esforços para agradecer aos colaborad
res e participantes dos eventos comemorativos aos 40 anos de emancipação política�'• , . o
mUlllclplO. I

Por fala nisso
.

Com certeza foi devid_o a quase que Monte Castelo int�iro haver amanhecjj, no
ball�, mas as �o�emoraçoes na praça Central na quarta feira teve uma partIcipação
medíocre de pubhco.

-

Outro detalhe
Gostaria de saber quanto foi pago para que o time do Internacional viesse até aqui

realizar o amistoso. Pelo que estou sabendo foi uma fábula, não cito quanto porque
primeiro gostaria de saber diretamente com o organizador. Então em respeito a ele e

para-que ele não seja pré- julgado, na próxima semana talvez eu tenha o número re�l
pois nessa semana até mesmo em vista aos afazeres de ambos, não consegui convers�
com ele. De qualquer maneira o espaço está aqui aberto para que ele não dê margem
mais aos comentários que correm a boca pequena.

o que foi visto
Na verdade o que viu-se no amistoso foram alguns atletas do timejuvenil do Inter.

nacional, e outros caindo os dentes de velho. O time A nãoveio, e segundo alguns dos
que vieram (e diga-se de passagem ironizaram quando falaram isso), por força de
contrato os profissionais não podem jogar pelada. Não fui somente eu quem ouv'iu
isso, e sinceramente, corta o coração quando ouço falarem nesse tom de um município
ao qual escolhi como meu, e que já afirmei várias vezes que aqui quero fincar minha
cruz.

De peladeiros
Os atletas Montecastelenses não possuem nada, e para provar isso na semana que

passou deram um espetáculo nos jogos microrregionais, onde perderam apenas para a

equipe de Canoinhas, e devido ao azar, empataram com a equipe de Mafra sendo assim
desclassificados da outra fase. O importante disso tudo, é que os atletas que participa.
ram dos microrregionais são os mesmos que participaram dos joguinhos, categoria até
17 anos. Isso tudo serve como alento aos montecastelenses, que sempre puderam con.

tar com uma excelente safra de atletas, e quem sabe agora com o trabalho profissional
do Benhur tragam muitas alegrias para nós. Parabéns a todos os participantes, em

especial ao técnico Benhurque vem desempenhando ótimo trabalho em todas as cate

gorias.

Embarcando
Também para uma superviagem nessa quinta feira a galerinha que irá até Itaiópols

disputar o moleque bom de bola. Sucesso aos nossos jovens talentos que com certeza
farão bonito em mais essa competição.

'

Casamortuária

Chegou truncada
A informação sobre o festival d e dança de Monte Castelo. Quando parabenizei aos

componentes do colégio Valentim Gonçalves Ribeiro pela conquista do primeiro lu·

gar, na verdade deveria parabenizar o colégio Manoel Ribeiro. O problema é que por
um problema alheio a.minha vontade não pude estar presente no dia do evento, e como

ninguém da organização passou-me essa informação, tive que obter com uma pesso,a
que estava presente, e infelizmente essa pessoa cometeu um engano, e eu acompanhe
Então mantenho os cumprimentos pela bela participação do Valentim, mas devolvo os

louros da vitória aos verdadeiros donos, ao colégio Manoel Ribeiro meus sinceros
parabéns.

Atendendo a solicitação da vereadora TâniaAparecida F. Meister, o deputado esta·

dual Onofre Santo Agostine conseguiu a viabilização da verbà necessária para a cons,

trução da casamortuária, que será próximo ao hospital. A verba no valor de R$30.000,OO
será liberada em três parcelas, sendo que a primeira de R$ 1O�009,00 já foi liberada,

Cadamergulho um flash
Quase parecido com o piscinão de ramos está o trevo de acesso ao município. Cada

chuva um pouco mais forte inunda toda aquela área, e carros de pequeno porte correJJl
o risco de ficarem a meio caminho quando por lá trafegam. O Dner já está sabendo do

problema, mas até agora nique de pitibiriba. Alguma autoridade municipal têm que
cobrar urgentemente uma solução dos responsáveis, ou instalar no local uma balsa,

Vão ter que pagar .,

Essa é a idéia do executivo municipal sobre órgãos públicos que atuam no municl
pio. Atarvés de um estudo que está sendo realizado, o município pretende cobrar pela
cessão de espaços para que empresas como Casan, Celesc e Telesc paguem para atu;·
rem no município. O que chama mais a atenção é o fato de no projeto estarem cobran _o
aluguel das galerias(?) e subsolo, mais eu devo conhecer muito pouco do assunte. pOI:
até onde sei o subsolo pertence a União, e galerias, bom essas eu juro que revlfel

roa

.
não encontrei nenhuma por aqui.

'

Outro
Super projeto é o que cria a comissão municipal de trânsito. Através desse, ap!e;

feitura p�ss�rá a ser a responsável pe.la fiscalização de. trânsito �o munic�pio, inc1uS1;o
com a cnaçao de uma guarda municipal, Sem quererjogar areia na buzina, ma se nu,
e�t�ver err,ada �ma i,nform�ç.ão que I?as�aram-me, par� � criação d� u,m.a gXuarda�n'
nicipal existe um nume mtrumo de habitantes necessanos no mumcrpio onde pret
de-se cria-la, e me parece que é um pouquinho mais de 8.000 habitantes

Recados e destaques o
• Quem está nessa semana batendo palmas até com as orelhas é o pai mais frescO�,
município, o Jamil. Parabéns a ele, para a sua esposa Marli e filha Munique pela cheg
da do mais novo integrante da família Carvalho, Carlos Henrique.

• Quem também não para de olhar para o alto a espera da cegonha é o Emeré:
Ricardo, que na próxima edição já terá tomado o lugar de pai fresco para ele. parab
antecipado a ele e sua e�posa Vivian.

Contatos com essa coluna pelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br
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Escritório atende carentes
CANO�S -, C? PI_?gra-
AssistêncIa JundicaaPes[lJadCarentes, através do Esc�

so�s Modelo do Curso de DI

tó?O da UnC, vai começé;ll" a

feito [ver atividades efetivasdesenvo di
., . .

'teAnciaJ'u ciana gratur
deasSlS . .

al F
.

. áreas cível e cnmm . OI

ta��o para que os alunos deste
cna

o udessern desenvolver ocUfS�ento de pessoas econo

at��arnente carentes e ne�essi�[lJl
de acordo com o artigo 5 ,

tXxIV, da Constituição Fede- ,

ai Lei n° 1060,
de 05/02/1950,

f,

com alterações introduzidas
pela Lei n° 7510, de 04/07/86,
referentes à assistência judiciá
ria, além de atender a disciplina
de estágio supervisionado.

A Coordenação do curso,
.em conjunto com a diretoria
acadêmica está analisando a for
ma de atendimento. Na quarta
feira, dia 29 de maio, deve ha
ver reunião com os representan
tes de turma, para definir como
serão dados os procedimentos.
Inicialmente, de acordo com o

coordenador do curso, Salvador

alvador deMaio Neto .coordenador de Direito

de Maio Neto, os processos a

serem acompanhados no escri
tório modelo serão remetidos
pelo Fórum da Comarca de
Canoinhas e passarão por análi
se da Assistente Social, para
comprovar da necessidade de

. assistência judiciária gratuita .

O importante é pensarmos
que "as atividades, não obstante
serem tipicamente do ponto de
vista do curso, relacionadas di
retamente ao ensino, têm rela

ção à sociedade, o caráter de ex
tensão. Ou seja, as ações

extensionistas se caracterizam
como um espaço de interação
com a sociedade.local e regio
nal, na perspectiva de articula;
ção do ensino e da pesquisa. E
neste sentido que a atuação da
Universidade, através do Escri- L.

tórioModelo, toma-se extrema
mente relevante", declara o di
retor acadêmico, Argos
Gumbowsky.

O escritório Modelo vai
funcionar no andar térreo da
nova sede administrativa. da
UnC.

Lançamento de livromarca
inauguração neste sábado
A inauguração do Escritório Modelo da UnC

Canoinhas acontece no sábado, dia 25, logo após a palestra
! e lançamento do livro da professora da Universidade Fe

deral de SC (UFSC), Doutora Olga Maria B. Aguiar de
Oliveira. A palestra se dará no salão nobre da UnC
Canoinhas , às 8h30min. Em seguida também acontece

sessão de autógrafos. \

A DoutoraOlga discorre para professores e acadêmi
cos do curso de direito sobreMonografia Jurídica e Produ

ção de Textos Científicos de Direito. O seu livro a ser

relançado é Monografia Jurídica-Orientações
Metodológicas para Trabalhos de Conclusão de Curso, pu
blicado pela editora Síntese, de PortoAlegre.

A participação é gratuita t;. a coordenação do curso for
necerá certificado.

A autora tem diversos trabalhos publicados em revis
tas sobre direito, é coordenadora do curso de 'pós-gradua
ção em direito pró-tempore, membro da Comissão de Es

pecialistas de ENsino deDireito doMEC, membro do Exa
me Nacional do Curso de Direito-Provão e membro da
Comissão de Avaliação do Curso de Direito-INEP/MEC,
além de ser vice-diretora do centro de Ciências Jurídicas
daUFSC.

Na sexta-feira, dia 24, profere palestra no auditório da
UnC de Porto Uniãó.

' .

"Une promove curso de atualização
PORTOUNIÃO- De26a

9 de junho acontece em Porto
nião, curso de atualização nas
odalidades esportivas de bas
uete, handebol, futsal e volei-
01. O curso acontece das 8 às
l7horas seráministrado por ár
itros de reconhecimento naci�
naleintemacional. A 18a e 8a
oordenadorias Regionais de

Educação. e secretaria munici
pais de educação liberarão os
professores e funcionários que
participarem de suas funções
durante o período. O curso será
promovido pela UnC
CanoinhaslPorto União e'

Fesporte.
No dia 26, o professor

Enaldo Batista de Souza, árbi-

S· d' · � �

etor a mmístratrvo a'

Une em nova sede
CANOINHAS - Desde se

da-feira, as pessoas que preci
,

m contatar com o setoradmi
'strativodaUnC devem se diri-,

ànova sede, na rua Roberto
'

e, antiga sede daCruzVerme-\
ond� funcionou aAssociação

os \aclentes Oncológicos de
CanOinhas (Apoca) até o ano
assado,As novas instalações fi-

,

auma quadra da sede acadê-
cadaUnC-Canoinhas.
Estão trabalhando na nova

�de, o setor de controladoria, '

fPartarnento de compras, núc eo deprocessamento de dados

ti
retaria e diretoria administra�

va, assessoria de imprensa e

��r�e criação e design, asses-
de

a JUlidica e diretor-presi-nte.
'

C
Os setores acadêmicos

Olll dir
,

d'? etoria e secretaria aca-
ellll

'

so d
ca, coordenadorias de cur-

S e graduação e pós-gradua-

<,

ção, de Extensão e Culttrr<!,_con
tinuam na sede do campus, além
do núcleo de internet, Sine, As
sistência ao Estudante, tesoura
ria e direção e secretaria do Co

légio de Ensino Médio Realiza,

ção e biblioteca.
O objetivo damudança, de

acordo com o diretor-presiden
te, João Rosa Müller, além de
proporcionar melhores condi

ções de trabalho e atendimento,
foi a abertura de espaço para
salas de aula, no campus.

A nova sede administrativa
foi adquirida no início do ano

pela UnC. O imóvel, que per- ,/

tencia àCruzVermelha Interna
cional e conta com aproxima
damente 300metros quadrados,
foi totalmente reformado. A
nova sede abriga ainda o escri
tóriomodelo - Núcleo de Práti
cas Jurídicas, do curso de direi-
to da UnC-Canoinhas.

Abertas iriscriçõesparapós em
Ciências Sociais até'dia 17 dejunho
faze�AN�INHAS - Os interessados têm até 17 de junho, para
em��scJ?ções para a pós-graduação - especialização latu sensu

lar lenclas Sociais - Serviço Social e Política Pública e Popu
sába� As aulas, que acontecem, nas sexta-feiras à noite e aos

enca os durante todo o dia, terão início em 21 de junho, em
ontr�s quinzenãis.

gos
A pos tem como público alvo, assistentes sociais, psicólo

psic� advogados, terapeutas ocupacionais, pedagogos,
Objet�e�gogOS, adrninistrad<:>res, enfermeiros, entre outros. '�O
Para o

o e ap�ofundar conhecnnentos e ampli� � compree�sao
Pelas�laneJamento e gestão de políticas SOCIaIS, cond?zldas
civil" ere�tes formas de organização do estado e da SOCiedade
Dne M:XP.lica a coordenadora de Pesquisa e Pós-graduação da
6, ana?a Salete Sachewh.

tunn lllvestimento a ser feito é de 16 parcelas deR$ 95,00 para
asde45 alunos.

tro internacional, ministra o ção Catarinense de Voleibol,
curso sobre basquetebol. No dia Carlos Ioshiura, ministra atua-

27, o professorMiguel Angelo lização sobre voleibol.
Dittrich , árbitro internacional As inscrições podem ser

e integrador desportivo da feitas até 21 de junho, no Nú

Fesporte fala sobre handebol. ,cleo de Porto União ou no

No dia 28 , o professor Ideraldo
.

campus Canoinhas. Maiores in
Luis Marco, árbitro nacional, formações com Sandra (47
fala sobre futsal e no dia 29, o 6229944) ou Andréia (42
Diretor de Árbitros.da Federa- 52323�8).

I

ATURETOUR

o .....elho..............is.....o·

ao a.lea.-.ee de todos!
. R:ua Pau.la Pereira. 400 - Ce:n. trc>

Fc>:n.e: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576
CeI: (47) 9986_5842

e-:r:t'1ail: ,:n.at:L1retC>1_:1:r@1'1evvage_cc>rri.br

TélàS �'Gradês· MurOS' '!"Ã.rtefatosde Concrlto
R�ICA 6 ·,1459

O,'CIDE
.

BIL E
Fone·6 ·171'8

Rua Coronel Albuqu.e'='lue, 1158

AUTO PO�TO lIDER
; -

COMBUSTIVEIS • LUBRIFICANTES • LAVAÇAO

R UA. C E L. ALB U QU ERQU EJ 86 CAN OIN HAS - se

FONE. 622.4369
. ,

I

Correio do Norte 13

Auto Escola Santa Cruz 622-2555
I

Relembrando.. '
....

Jesus te ama..•
...mas aqui todomundo te achaumbabaca.

Sempre animando a todos
Elielson Gomes da Silva.

200% Skol Boys
Marcos Ferreira Damas

Curtindo a noite de domingo juntinhos
Jonathan e Renata

o frio

já anda espantando alguns tresbarrenses

imaginem só quando chegar o invemão ,

as ruas estarão desertas,

Caiu na rede é peixe
é o que muita gente anda pensando e fazendo por aí.

I

Esperamos ansiosos
por alguma promoção que agite aS.U.O

Finalmente .

Vocês vão saber quem foÍ a equipe campeã da l°Gincana
Intermunicipal de Três Barras.
Em 10 lugar ficou nada mais nada menos que a, equipe I

Os Skol Boys Country.
Em 2° lugar ficou a equipe No Stress

Em terceiro a equipeEi Você! Taznaminha??? ,

Valeu pela garra, esforço, competência e espirito espor-.
tivo de todas as equipes que participaram da gincana, e
que também arrecadaram alimentos para o Hospital de

,

Três Barras.
' ,

Parabens à todos que colaboraram.
Pensem que O fracasso jamais o surpreenderá se sua

decisão de vencer for suficientemente farte.

Falta elapara animar as
noites de domingo

"

\

Maria Gaebrieli Henckmayer.

A turma que agitava as noites de domingo na S.U.O
Sentimos saudades!!!!!!

fabio, André, Dudu, Paulo, Gorguinho.

Encerrando -

CERVEJA como .s coisas são....
Você não me CONHAQUE, não sabe de onde eu VI,
NHO .....

Pôr isso não me CAMPARI com qualquer RUM ....

Saiba que fugi da SKOLa e caí na BOHEMIA...

Vê se não me emBRAHMA e traz logo uma

ANTAR'f.ICA ...

Se MALT pergun�o, pôr aKAISER você fuma?

Umótimo final de semanapara todos,

I I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gratuitos
,
I

Vendo lote c/288m2, em Itapoáj

(47)622-3991
•

I

\rendo ou troco, um sítio, com dois
I

alqueres emeio, casa estufa de
fumoebarracão.Situadoem

_ frnador,município deMajorVieira.
(47) 622-5879 cl João
I

I

I

:Vendo terreno com6.040m2 no
tentro de Irineópolis
(47)625-1084
:Vendo terreno 10 alqueires emSerra
•

liasMortes r

t47)9996-6429
·

,

•

:Vendo chácaracom 13.00m2,no
�to daTijuca, a 3 Kmdo centro,
'çlágua, luz e erva-mate
t47) 9986-6050/622-0050
I

.

:Vendo ou troco chacáracom 5.400

ra, noBairroAparecida.
(47)622-1073.
,

I

,

Pagamento antecipado. Pago à
:vista, aarrendamento ou aluguelde
�rrenQ agrícolaparaplantio de soja
emilho.
�47) 9986-5385.
,

,

:Vendo terrenocom casademadeira,
;uaWillibaldoHoffmanncombela

:vistapara a cidade
{47) 9976-7422
·

:Alugo salacomercial,Prox.UnC
;(47)622-1952

.

I

·

:VendoApartamento emCuritiba,
:prox. Tuiuti, Mercês, 3 quartos,

- :sala, cozinha, banheiro, garagem
:(47)622-5031/9105-3146
,

I

:Vendo terreno de 1500mt2, com
:barracão de 207mt2, próximo ao
:MoteIExtase, R$ 32.500,00
I

:(47)6222104
I
I

•

:VendoTerreno de 1405mt2,
:próximo aoExtase,R$15.500,00
•

:(47) 622-2104

:Vendo casade alvenaria cl93,75I

:m2,naruaJulioPortirio, 161, Três
:Barras
I

:(47)623-0750

:Vendo ou troco casademadeira,
: 120m2 emCanoinhas, porurnaem

:Lagesouregião
.

:(47) 622-5327
I

I

I

:Vendo casapimudarde lugar, com
:228metros quadrado demadeira,
I .

:480metros quadrado de vigote
:corrido, 460metros de ripacorrida,
: 1800 telhas,mil tijolos, 40metrosI

:de assoalho, 2 sacos de cimento e 2
: sacos de cal.

:Valor - R$ 2mil à vista ou a ,

:combinar.
:TratarcomOdairFernandes naRua
I

: 12 de setembro n° 1677

I

:Vendo terreno, 45Omt, e/barracão,
: 1üOmt, alvenaria, ruaFrei

;MenandroKamps,Alto das
:Palmeiras, aceito carro
:(47)622-1461 Abenel,

�endo terrenoprox. igrejaSão
Cristóvão
�7)622-5894
-

--

..

:N'endo casade alvenaria com2

guartos, sala, cozinha, banheiro,
mvanderia, garagemcomchurras

i'ueira. Centro à 200metros da
•

pnC. ValorR$ 28.500,00.
t47)622-5797
•

· '

·

.....

VendoSobradonaRuaGetúlio

Vargasn° 259, centro..
(47)622-8290

,

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79,Alto das Palmeiras
(47)622-2558

Vendo apartamento naPraiade
BarraVelha/SC,Edif.Lagoa
Centro.

(47)622-0652

Vendobare lanchonete em

funcionamento. Ótimo ponto
comercial, TrevoMonteCastelo
(BRl16). Aceita-se carro no
negócio;

I

(47)654-0531

Vendo casade alvenaria, 117m2,
Cohabll. Aceito carro.

(47)624-2843

Vendo casamistaR. João Schindler,
N" 79. Altó.das Palmeiras.
(47) 622-2558 após ás 19

VendoCasade alvenaria cl 3

quartos, abrigopicarro, linha telef.
R$ 15.000,00
(47) 622-5453

VE,ÍCULOS

marchas,R$1.200,00 /

(47) 622-5338/9996-3789

VendoGolCLi 961.6, ar quente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado

(47) 622-0940/9966-6617

VendoGo194, gas, aceitoUnode
menorvalor

(47)622-3475 .

VendoChevette, 81, ótimo estado,
motor novo, preço acombinar

(47)622-5322

VendoFiatUnoELX azul, ano 95,
R$ 6.800,00, assumir
8xR$ 142,68 fixas. Fone (47)622-
3300.

VendoKadetteGU95, corcinza
escuro,R$ 10.000,00, aceito carro
demenor valoroumoto.

(47)622-2634.

Compro Opala6ccAntigo
(47)622-2384 .

VendoD20, 93
.

(47)622-2714

VendoToyota, 93
(47) 622-2714

Vendo 2motosDT,96
(47)622-1249/1882.aAnderson

VendomotoXLR 125,97 vermelha
(47)622-2775

VendoFusca, 1300,85, R$
3.500,00
(47) 9976-9542

Vendo.SlO,2000
(47)9976-9542

Vendo ou troco Pampa, 93,
Gasolina

(47)9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
(47) 9976-9161

.

Vendo ou trocoMoto Titan, 98'
(47) 9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2001, R$ 2500,00+ 15XR$93,00
(47) 9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6, Alc., ótimo
\

estado, R$ 5.500,00
(47)622-7815

VendoTempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável, pneus
novos, todo revisado

(47) 622-6601/9976-6925 c/Elton

VendomotoDT 180, prontapi
trilha

(47) 622-2254/9105-5229

VendoF1000 dupla, SR, 87
(47)622-1308

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata, ou troco por Passat
(47) 9976-5027

VendoPointerGil 1.8 BC. 95196,
gas.,Roda liga leve
(47)622-5031

Vendo ou troçoUno SX, 98,
tinanciado,R$6.800,00+ 18XR$
250,00, aceito carro.
(47) 622-6265

Compro uma carnionetaF -1000,
D200uDlO. ComSilvio
(47)622-4321

Vendo UnoMil91 eMoto XLR

2001/2002. Troco porcarro de
maiorvalor

(47)9115-5832

VendoFusca, 95, vermelho,
Isofilme, Som, IPVA2002 pago
(47)622-3130

VendoEscortXR3, 87, ÁlcO?I,
Branco. Aceito carro + valorem
dinheiro.

(47)654-0602

VendoGo185,motor 1.6 A. P. ,

com rodas especiais. ValorR$
2.800,00+ 13X116,00.
(47)622-61601622-5797

Vendo ou trocoPassat 84, com
rodas esportivas, som comCD,
escapamento esportivo e insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-2106/9996-9012

Vendo ou trocoMoto Titan 95.
(47)622-5501

Vendo Kadet SL 91, álcool, prata,
pintura emótimo estado. Tratar
comJair

(47)9996-6144

VendoEscortL, 84, R$ 3.500,00
(47)91057369

VendoGoÍCL 1.6,94,R$ 8.500,00
(47)622-1814

VendoFusca, 86, R$3.600,OO.
(47) 9976-7422.

VendoBelinaCLX, 87,
R$4.600,OO. (47) 9976-7422/622-
1437 (após 18h)

_/
VendoChev�te, 89SLE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/622-
1437 (após 18h).

VendoFiestaGL1.0, 2001, prata,
4p.Entr.R$12.500,00+ 17x

R$339,90, ouR$16.500,00 à vista.
(47)622-5453

VendoParati, 96/96,Bordo, 2°
dono, R$12.ooo
(47) 9976-5644

Kadett97,GLS,45.000KM, verde
(47) 624-2843

VendoPolo 99/2000, completo
(47)622-2426

Vendo ou financioUno 1.0,9, gas, .

2p, IPVApago, R$ 8.300,00
(47)622-5354

Vendo FiatUno, Ep, 96, azul, 4p,
R$9.ooo,00
(47)622-5472

. Vendo ou troco EscortXR3, 86, .

1.6;-Vidro el., ar quente, roda,
insufilm

(47)622-0352

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
.

novos, isufilme, R$ 4.000,00 + 20
XR$217,OO
(47) 622-U76

VendoKombi Stander, 96,
envidiaçadaR$5.500,00+ 18X
R$ 298,00 ouR$ 9.000,00
(47)622�7367

Vendo UnoMille, SX, 98, 2° dono
(47) 623-0024

Vendo Verona, Preto, 92,R$
4.000,00+25XR$193,00
(47)622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00 + 25XR$ 207,00
(47)624-0595

DIVERSOS

Vendo4 pneus,meia vida, 1851
7Ox13R$ 80,00
(47) 622-6848

Vendo terreno com casa situado na
Av. AbrahãoMussi em frente a

IgrejaSãoCristóvão. Terreno com
900metros quadrados. Preço a
combinar

(47) 622 - 5894 cfAgnaldo
\

Vendo filhotes deBoier
(47)622-510519976-9151 c/
.Ederson

Vendo equipamentos paraediçãode
. fitas devídeo, comgeradorde
caracteres (legendas).emesade
efeitos commais de 200 tipos
diferentes. I filmadoraPanassonic
M3500

(47)9986-6050

Vendomáquinade fazerfra1das e
absorventes descartáveis,Kilindas,
modeloKL-05

(47) 625-1509

VendoTelefone semfio, Panasonic,
c/ secretária

(47) 9105-0036

Vendo telefone celular c/linhaKRC
113205,R$130,00
(47)622-5171

.
\

Preciso de 48 pessoas para perder
peso, apartir deR$ 59,00
(47) 622-270219996-6836

Vendo filhotes de cocker spaniels I

(47)622-1140

Trabalhe em casa, sem patrão, altos
ganhosno seu tempo livre
(47)622-270219996-6836

VendoAssadorpara frangos, agás,
R$200,00
(47)6224664

VendoEscapamento esportivopara
CB 500,marcaCoyote, pouco uso,
R$300,00
(47)622-3990

ComproCartuchos vazios de
ímpressoralfl;Cânon eLexmark
(47)9105-5286.

Vendo cartuchos remanofaturados
(47)624-2763/9996-1732

VendoBaixoGianinni,bom estado
R$200,00 I

(47) 622-4402Guilhenne

. I .

VendoFeijoada congeladaempotes
(IKg), entrega adomicílio,R$6,OO.
(47)9976-6773.

Vend0486DX4100, R$ 290,00,
Pentium 100 IBM,R$ 590,00,
PentiumMMX 233, completoR$
860,00
(47)624-2763/9996-1732
r

VendoPlaystation cl'l.CDs
,

I

R$350,00
(47) 622-3469 clHédio

\

AnuncieAqui!
(47)622-7400

SM/BRASIL®
DESENVOLVIMENTO EMPRESARIAL

PROMOVE:
>- PALESTRA ESPECIAL

• CHEQUES - GARANTIA OU ARMADILHA PARA AS
EMPRESAS?

Principais itens abordados:
• Conceito de cheque; Prazos para apresentação e cobrança judicial; Cheques

Pré e Pós datado; Tipos de cheques - cruzado, nominal, etc; Cobrança do
cheque; Motivos de devolução e como agir em cada caso; Relacionamenlo
com os bancos, o que eles podem ou não fazer; Precauções que a empresa
deve adotar ao aceitar cheques de terceiros, de pessoa jurídica, rasurados
furto e roubo; Guarda dos cheques; garantias no cheque - aval, endoss:,·
Golpes através de cheques - clonado, raspado e muitos outros.

'

• Apres. Prof. Sílvio Máschio , conterencísta de renome nacional,
Graduado em direito é especialista em direito econômico e do
consumidor; uma das maiores autoridades nas áreas de: Crédito
Cobrança e Negociação.

'

• ·Cidade: CANOINHAS - SC.
• Data: 28/05/02( terça feira) 19.30 as 22.00 horas
• Local:HOTELPLANALTO

Evento realizado em todo o Brasil É" IMPERDíVEL".
>- INFIINSCR: CENTRAL DE ATENDIMENTO REG. SUL
>- � O" - 47 - 330-1143/330-2335

E-mail: smbrasil.bnu@terra.com.br

>ExCllles Clldiomé1ricos de acb_1
demissão e periódicas
(ccntorme portcJia 19) ,

>mplClltação, acompclltlclnerito e I
orientação CJ.ICIlto ao uSõdo
protetor Clldifivo
(CCIllpamas EWcacioncis)
>Audcme1ria dínica

audiometria e

saúde do trábalhador

Rua Cetúlio Vargas ... 1256 - Centro - Canoinhas
te'.: (047) 6:1:10991 ou 99665911

'Gratuitos
Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Molo. 364
� . ,�

*-- _._----------_ _- _._ �
# (g) ,

t DVendo DCompro oco I
,i DContrato DTrabalh go �Z

Nome:"'I"'.I"'I'I"'11

Endereço: "",""
Telefone:" " "

Especific
x: " .. " ... ". .." ...... " ... " ....... " �
@� I•

I I I I I I I I I I 1,1 I I I I .... I I I , I I I I I I' I

: . I

\ Para re u classificado ligue 622-1571)
��..��....._.._.a_..__ ...__ ._�. •.... '

'é'Somente serão aceitos classificados
mediante o preenchimento deste recorte

COMPRA ..

Aluguéis .

.

nh írea d
. banbeifll,. Casa de alvenaria com 02 quartos, sala, copa, COZI a, area e serviço. d3l

garagem.SITUADA: Rua Francisco de Paula e Silva, n065, próximo ao antigo bar

placas, PREÇO: R$220,OO.
ADNCasa de.madeira com04quartos, sala, copa, cozinha, área de serviço e banheiro.SJ11)

Rua BenjaminConstant, n0490 Centro. PRÇO: R$300,OO.
. soci�,Casa de alvenaria com 04 suítes, 02 salas (uma com lareira), cozinha, BanhelfO

área de serviço, garagem com churrasqueira. PREÇO: R$650,OO

Apartamentocom02 quartos, sala, cozinha, áreade serviço, banheiroegaragem.snv�
RuaAlmeida Cardoso, centro, Próximo a Prefeitura. PREÇO: R$350,OO.

ÇO:
Sala Comercial com 60m2, SITUADA: Vidal Ramos, edifício AnneMaria. pRB
R$170,OO.

.
.

. róxiJ1loSala Comercial com 140m2, SITUADA: Rua 12 de setembro. P
Óxon PREÇO: R$650,00.

,FONE: (47) 622-20 1 �. .��
Rua: Getulio Vargas, 527 - Centro - Canomhas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o antigoDistrito deValões,
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JIIC1Pd de ser a tranqüila e
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'lica cidadezl a a regiao

bUcContestado. O banco do Es

d'd 'á foi assaltado uma vez e

ta;� outras duas novas tenta
s,o e

em poucos meses de inter
�Y:' várias residências, lojas e

resas sofreram arromba-
emp , M

..

entos e roubos. as, o pnmei-
1Il
assalto àmão armada que se

ro
notícia aconteceu sábado

temsado i8, na residência do
Pas, .

T k t di
em resárioAdriano

'

ur o, 1-

ret�r do Supemiercado.Turkot
dicional casa comercial Portra 'd

.

h
volta das 7h30m,

OIS omens

trafam na casa armados comen .

d
um revólver, anuncian o o as-

salto, A dona da casa, Rosa

Turkot, a filha Roseli e a neti
nha de sete anos foram surpre
endidas com a ousadia dos as

saltantes, achando inclusive que
era uma brincadeira de prová
veis amigos do irmão de Roseli, '

Gilson Turkot, que na hora do
ocorrido estava com o pai assis
tindo a missa na Igreja Matriz
SenhorBom Jesus.

As duas mulheres e ameni
na foram empurradas para o in
terior da casa, e foram intima
das a dizer onde estavam o di
nheiro e os cheques da "féria"
do final de semana.Ao percebe
rem a intenção de Roseli de uti
lizar o telefone, eles cortaram o

fio, ameaçando-a de agressão.
Munidos de uma enorme cha
ve-de-fenda, abriram um arqui
voem que estavam cerca deR$

130mil em cheques, alguns pré
datados e aproximadamenteR$
35 .mil em dinheiro, segundo

'

GilsonTurkot, saindo em segui- .

da da casatranqüilamente su

mindo na noite. Devido ao esta
do de choque e o mau tempo que
se verificava naquela noite, a

família assaltada não pode ver
onde estava o veículoTempra de
cor escura encontrado abando
nado pelapolícia de Canoinhas,
domingo pelamanhã, próximo
à localidade de BarraMansa. As
polícias Civil e militar foram
.imediatamente acionadas, e as

equipes do. Sgto. Gilmar
.Bembem e do delegado Nelson
Quadros passaram toda a noite
trabalhando numavarredura na
principais estradas vicinais de

Irineópolis e Canoinhas, mas

sem sucesso.

'NeIson Quadros acredita
que os meliantes usaram dois
carros para fugir. O Tempra
abandonado, provavelmente
por ter sofrido alguma pane, fi
cou no local até porvolta das 22
horas de domingo, que foi re-

,

bocado por um guincho de uma '

empresa de Joinville. O propri
etário do guincho, que não quis
ser identificado, afirmou que
desconhece o nome do cliente
que solicitou seus serviços, ou
quem poderia ter sido a pessoa
que o contratou. ,

Até o fechamento da maté
ria; 15 horas de quarta-feira, 22
demaio, a polícia não tinha ne
nhuma pista dosmarginais.

Lúcio Colombo

Jade dágolpe emCanoinhas
,

Se na novela O Clone, Jade é uma mulher sensual e

irresistível e além: disso, disputada pormais dametade dos
personagensmasc�linos da tr�a, emCanoínhas, terrl uma

pessoa
- o comercianteMercílio CezarCasagrande - que

não quer vê-la nem pintada de ouro. Ele comunicou aos

comissários na delegacia, que um casal, conhecido apenas

por Sandro e Jade.ficaram hospedados em seuHotel loca
lizado naRuaVidal Ramos, no período de 10 à 15 demaio.
O comerciante contou que o casal se evadiu do Hotel na
madrugada do dia 15 de maio; levando quatro toalhas de
banho, a chave doquarto e não quitou a dívida referentes
às diárias no valor de R$ 103,00. Os dois "espertalhões"
estavam com um veículo VWI Santana azul escuro placas
IFS � 6429, de MORte Negrol RS. Segundo o delegado
JaimeMartins, o caso está sendo investigado.A única cer
teza até agora, é que o casal cometeu um grave "raram" e

juntos deverão "arder no mármore do inferno". .

Vovô tarado
Nema idade avançada, parece colocar "vergonhanacara"deAM.,

de 62 anos.Nodia 18 demaio, aagricultoraC.M., 47,moradorada locali
dade doRioD'Areia doMeio, procurou os comissários nadelegaciapara

. relatarque seumarido ''tarado'' não trabalhá ecostumapraticaratos obsce
nos perante a filha de apenas 12 anos de idade e também diante de outra
família que reside na localidade de Forquilha. Ela salientou que é casada
como "vovô tarado"há22 anos.Alémdisso, contouque os fatos obscenos
jáháviamsido levados aoconhecimentodoConselhoTutelardeCanoinhas
- quena época tomou algumasprovidências.

, Na tarde de sábado (18), C:M. falouque se dirigiu à umbanheiro
externo de sua residênciae quequando voltou ao interior da casa, se depa
rou com omarido completamente nú e excitado perante a vizinha, uma
menina de 12 anos, que conseguiu escapar sem ser tocada. O delegado,

.

JaimeMós intimou o suspeito e falou que irá instaurar um Termo
,

Ciscuristanciado. SegundoMartins, oartigo 233 doCódigoPenalBrasilei
ro, prevê para essa situação, a detenção de trêsmeses àUm ano, ou paga
mento demulta,

Esportes

Canoínhas de Futsal perde outra em casa
'I, ,..", 0' ',�.. �.. _ .".' ...0;-,-

E do mui
':

.

" ,Rodri o Melo
rran Omilito passes e can-

sada em quadra, a equipe do
Canoinhas FutSal foi surpreen
qida em casa pela equipe 'de
Orleplast/ CME Armazém, ao
ser derrotada pelo placar de 5 x
4, O time do sul do Estado saiu
na frente através de Heron. De
pois do gol, Canoinhas acordou
e virou a partida, mas cedeu o

empate logo em seguida. '

Após o intervalo, a equipe
deAnnazémveio disposta a aca- ,

b� com a' alegria.do bom pú
blico que compareceu no Giná
SIO de Esportes Santa Cruz,
marc�ndo de cara, dois gols.
Canomhas descontou, mas Ie
vou o quinto gol em um contra
-ataque. O time chegou amar
caro quarto gol e buscou até-o
final da partida o empate. Ao
final, o time do técnico Airton
contabilizoua quinta derrota rio

c(�peo�ato. Edésio (2), Heron) eAdilson marcaram para o

azém, enquanto Adriano
(2), Cassiano eMarcel fizeram
os gols canoinhenses.

Com a derrota de sábado, ° time completou o quinto resultado negativo no torneio

Agora a equipe do
Canoinhas Futsal tem um difí
cil compromisso no próximo

TaçaCredicanoinhas
� Fund�ç_ão Municipal de Esportes comunica que a 6a rodada da ,

r�:�ebçao n_ão aconteceu devido ao mau tempo na região. Esta
)

a a devera sermarcada para outra data.ogos para a T' rodada 'dia '26/05/02. '

Horário
'

Lo .al
.

.

E'15'30 c
-, quipes

15:30 '. Entre Rios Gr. Entre Rios x Avaí

15:3 Ri? dos Pardos Juventus x Valinhos

15:30 Felipç Schimidt Botafogo x Primavera
. OSalto AguaVerde União São João x -GrêmioOlsen

TaçaPlanalto 2002
,

�esultad
'

'

os dos Jogos da e rodada

BelaV'
Santa�sta �o Toldo 'BelaVista 3 x 3· Iguaçu

ecília NovaCidade 1 x O Itaiópolis

-Jogos para 23 rodada
I,

�eÓPOlis Iguaçú x BotafogoonODnt
'

Ivtafr ao GEPU x BeláVista
I .a

Mafra x NovaCidadetaiópOlis Itàiópolis x Papanduva

Sábado dia 25/05/02, onde jo�
gará contra a forte equipe de
Seara Alimentos da cidade de

Seara. Na tábua de classifica
ção, o time ocupa a sétima co
locação. O líder é o Pinhalense.

JogosAbertos de SantaCatarina
Aconteceu entre os dias 16 à 19 de maio na cidade de Mafra" os

jogos MicroRegionais Lestel Norte, fase classificatória para fase
regiónal que deverá acontecer na cidade de Timbó de 13 à 19 de

junho de 2002. Canoinhas através das equipes daPME em trêsmo
dalidades, obteve classificação noVoleibolMásculino, Futsal e Fu
tebol de Campo sub - 23

TaçaCidade deCanoinhas
Futebol Suíço2oo2_

. Jogos para 25/05/02
,

Local: Quadra Praça LauroMuller
Obs: Caso esteja chovendo os jogos serão noGinásio de Esportes da
AABB

Horário
9:00 Batrol
9:30 Asenca
1O:00Credicanoinhas
10:30 Laikers

,

�,

"

Equipes
x Gama'
x CAICIAliança B
x Imperdoáveis

x Gaviões

Categorias'
1988
1986
1988
1986

CopaSonda/OlseI;12002 '

*Decisão*
Local: EstádioWiegando Olsen - Marcílio Dias
Data: 26 de maio 2002
�s 14:00Hs : Decisão 3° Lugar - Preliminar
As 16:00Hs : Decisão do Título

'

São Bernardo xMontreal.

Rápidas .

, Depredação
No Domingo (19), por volta das 16 horas, na RUa

Catarina de Souza Hubner, no Bairro Piedade, por volta
.de 16:00 horas.de 19/05 (Domingo), a PolíciaMilitar
foichamada para acalmar os ânimos de L. C. B, de 42
anos. O motivo, é que a enfurecida mulher estava ape- 1\

drejando a residência de S. M., de 31 anos, ê já havia

quebrado um vidro da janela da residência. A acusada
foi detida e conduzida à Delegacia de Polícia, junta-

1

mente com à vítima para o registro da ocorrência.
"

Recuperação de veículo
Na noite de Domingo (19), a Polícia Militar foi

comunicada de que havia sido furtado um veículo VW �,

, FUSCA placas LYL 0328 de Canoinhas. Logo em se-
_.

guida, os policiais localizaram o veículo, já que o "ga- ",

tuno barbeiro" que o conduzia, bateu em outro automó- "

vel que se encontrava parado na Rua Senador Ivo de

Aquino, próximo a igreja. No local, a PM encontrou o -'IV

motorista "navalha" F. R. L., de 21 anosdetido por po- �L

pulares: Após, a guarnição conduziu o gatuno até a De- ,�,
legacia de Polícia.juntamente com o veículo furtado. ...

Averiguação em pessoa
Na ruaAlmeida Cardoso, na quinta - feira (16) a v.,

Polícia Militar abordou o veículo LADA placas AEA �.',
0765, da Fazenda Rio Grande! PR,conduzido,por J. J ..... ,

S., de 31 anos, residente na cidade de Curitibal PR. Na
averiguação, os policiais encontraram no interior do ve- ..I"
ículo, diversas peças de roupas, pares de calçados, bol
sas, um televisor, 'UlI). aparelho de som e outros objetos, "

Ocupavam também o automóvel, V. A., de 18anos, e sua
.

filha,K.A,L., de apenas 04anos de idade, ambos resi
dentes em Curitiba! PR.A PolíciaMilitar constatou, quer:
havia um Mandado de Prisão contra V.A., sendo efetua- ,�.
da sua prisão no local. Sua filha foi encaminhada ao �'"

Conselho Tutelar. O veículo foi entregue à Delegacia _

de Polícia para averiguações e os objetos ao comissário �

de plantão, sendo o condutor do veículo liberado na .... '

Delegacia.
.

J.

Fizeram a limpa
Realmente, existe alguns "maus" elementos, que só

esperam os proprietários saírem de casa para "fazer uma ;;.,

limpa" no que é dos outros. Quem sentiu na pele a ação "
,

dos "safados't.foi a instrutora da Une, M.L.S.O, mora-
'

dora da Rua Bernardo Olsen. Ela contou aos comissári-
os na delegacia, que quando chegou do mercado e ainda

'"

guardava as compras, notou que sua residência havia .�_:;
sido arrombada. Do local foram furtados cinco quilos ;,,�

,

de carne, uma bolsa preta de couro que continha uma "

carteira com os seguintes documentos: carteira de iden-
"

tidade, CPF, CNH, cartão magnético da Caixa Econô
mica Federal, cartão do Banco Itaú, um talão de che- '"

ques do Itaú conta 00153-4, folhas 6595 521/6595 541/ u__;
6595561 efolhas771400 e 7714020 do correntistaA. '"I
S.O, Tambéni foram furtados umbotijão de gás de 13 '\
quilos, um aparelho de sommarca'Philips com CD, uma

. r

,

sombrinha, uma jaqueta jeans, uma blusa de moleton
azul, um paletó feminino e duas camisetas. Alguns ob- ,\I

jetos já foram recuperados pelaPolícia Militar. lU

,"
/

Levaram amagrela
Quem levou a pior na sexta - feira (17), foi o moto-

4\1

rista desempregado'Antônio Célio Corrêa, morador da :..:

Rua Bernardo Olsen. Nesse dia, Corrêa se dirigiu de ,n

bicicleta até o Supermercado BQm Dia I para fazer al- ",

gumas compras. Lá, deixou a bicicletaMonark, modelo
'./

Barra Circular, vermelha, em frente ao estabelecimento
e quando voltou não encontrou nem os rastos da mesma.

0\1

, ,.

Atropelamento
, ,

"
• I

Na Sexta - feira (17), o Corpo de Bombeiros aten
deu à um atropelamento na Rua João Tomachitz, no bair- "
ro Jardim Esperança. No local, a guarnição encontrou o,'�
menor T.B, de 14 anos, que havia sido atingido pelo.:"
caminhão Volkswagen, placas AAW 9021, de Porto �'"

União, conduzido por Alvir Froelich, Após análises, �':.
foram constatados sinais vitais normais, cefaléia, "

ferimento na face e no membro inferior esquerdo. Pos- L.

teriormente, os Bombeiros encaminharam a vítima ao
,

Pronto AtendimentoMunicipal.' M

,"

Caiu do telhado
Alberto Zunk, 33 anos, trabalhava na manhã de 'I

sexta - feira (17) no conserto de um telhado de uma
"Á

casa, quando de reperite sofreu uma queda de aproxima
damente 5 metros de altura. O Corpo de Bombeiros foi ','

até .O local e ao examinar a vítima, constatou que a mes- :;
ma apresentava fratura na região lombar e se reclamava ,1\

de fortes dores na região do tórax e dificuldade respira- �
tória, Após realizada a imobilização, Zunk foi conduzi-

,�

do ao Pronto Atendimento Municipal.
''''

� (47) 9996-6836
E-mail:.peruci@rri�ilbr.com.br
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16 Correio do Norte

Num ambiente amplo e are

jado, vivem aproximadamente
30 crianças bem cuidadas e de
uma alegria cativante. NaAsso
ciação Espírita Lar de Jesus, é
possível notar o.amor, carinho e

disposição dos funcionários para
atender todos os anseios e ne

cessidades desses pequenos se

res, que tem idade entre O à 6
anos. Todos formam uma gran
de fanu1ia. Tem que se destacar
a higiene e a organização do lo
cal, onde cada criança tem sua

própria repartição num armário
e suas roupas são encontradas
todas dobradas.

Fundado em 21 de outubro
de 1964, na residência deNoemi
Coutinho, por um grupo de 41
espiritas - entre os quais se ,en
contrava o ex-prefeito de
Canoinhas,Alfredo de Oliveira
Garcindo - que tinha como ob

jetivo preparar as crianças físi
ca, mental' e

.

moralmente num

ambiente de lar. Até há poucos
anos, o Lar' de Jesus funcionava
como orfanato e abrigava me

ninos emeninas de O à 18 anos.

'Após algumas alterações no Es
tatuto da Criança e do Adoles
cente, houve uma mudança no
sistema de atendimento da ins
tituição. A partir de então, só
puderam freqüentar, ou seja
morar no Lar, crianças que se

encontravam em situação de ris
co e que foram encaminhadas

pelo ConselhoTutelar e Juizado
da' Infância e Juventude. Com
isso, a entidade passou a funcio
nar como abrigo para crianças

" de O à 6 anos e atender osmuni
cípios de Canoinhas, Três Bar
ras,MajorVieira e BelaVista do
Toldo. "O número de crianças
foi reduzido, mas segundo o ar
tigo .19 do Estatuto daCriança e

do Adolescente, toda criança
'

tem direito de ser criada no seio
de sua fanu1ia. O afastamento é,

,

uma medida imposta somente
em situações extremas, e mes
mo assim, é um ato provisório",
destaca assistente social da enti�

dade, Cláudia Preisler Se1eme.

GERAL'

SOLIDARIEDADE

Canoinhas, 24 de maio de2

Fotos Rodrigo Melo

Lar de amor e carinho

As crianças do Lar de Jesus brincam no espaço externo da entidade e são cuidadas pelas monitoras

Através de um convênio fir
mado com a SecretariaEstadu
al de Desenvolvimento Social e
da Fanu1ia, algumas despesas
foram supridas. Com o apoio
financeiro da secretaria se tor
nou possível expandir o atendi
inento a criança carente, com a

disponibilidade no local, para
abertura de um espaço destina-

o berçário conta com diversas camas

do à uma creche. "Elas chegam
'

aqui às 08 horas e só saem às 17
horas.A creche possibilita àque
las mães realmente carentes, a
busca de uma fonte de renda,

para a fanu1ia", diz Cláudia. Os
donativos e doações da comu
nidade, além das cestas básicas
fornecidas - convertidas através
de multas de trânsito - pelos

motoristas, servem para a ma

nutenção exclusiva da creche.
Voluntárias

Desde a fundação do Lar
de Jesus, um grupo de voluntá
rias, uma vez por semana dei
xam de lado suas atividades
particulares, e prontamente vão
até a entidade realizar traba
lhos manuais e artesanatos.

Grupo de voluntárias que se encontram nas terças

Dados da revista do Pronaf/SC está na internet
Florianópolis: Já está disponível, sem

ilustração, na internet, os dados contidos
.na revista do Programa Nacional de For
talecimento da Agricultura Familiar
(Pronaf) de SantaCatarina, que foi lançada

, nomês de abril. Para ter acesso ao docu
mento, basta acessar o site http://www.sc
rural.com.br/porta1/ e clicar no ícone do

, Pronaf.
A Secretaria Executiva do PronafiSC,

juntamente com aSecretaria deEstado do
Desenvolvimento Rural e daAgricultura,
lançou em abril, a revista com as princi
pais informações sobre as inversões do

programa na agricultura familiar
catarinense.O documento, com tiragemde
2mil exemplares, intitula-se

" O Pronaf e
aAgricultura Familiar Catarinense", do
cumento que contém informações sobre o
ProgramaNacional daAgricultura Fami-

lia! (Pronaf) em SantaCatarina. É ilustra
da com gráficos, figuras e fotografias,
mostrando o cenário no qual a agricultura
familiar está inserida e sobre o qual está ,

prevista a atuação do Pronaf.
,

'

A revista possui 60 páginas e dados
interessantes como por exemplo, os recur
sos alocados pelo Pronaf /Infra-Estrutura,
para o apoio aos municípios, no período
de 1997 a:2oo2. Nestes anos, 74municípi
os foram atendidos e os recursos chega
ram a R$ 41.595.333,74, sendo que o

PronafdisponibilzouR$ 36.284.863,41 e
'

, a contrapaítida dos municípios chegou a

R$ 5.310.470,33.
"

.

O Pronaf é um programa 'de parceria
entre os poderes públicos municipais, o
governo estadual, o federal e a iniciativa
privada; é executado de forma descentra
lizada e nele os agricultores familiares e

suas organizaçõesrepresentativas são ao
mesmo tempo beneficiários e parceiros,
participando na programação, execução;
aporte de recursos, monitoramento e ava
liação das ações. Tendo como referência o
enfoque da sustentabilidade, o Pronaf se
gundo o Secretário-Executivo do Pronaf
em Santa Catarina, DjalmaRogério Gui-

, marães, vem atuando de forma a permitir
que o agricultor possa estarpreparado para
assumir seu próprio desenvolvimento
como pessoa humana, e, acima de tudo,
como cidadão, consciente de seus direitos
e deveres, juntamente com sua fanu1ia."
Dentro deste contexto, o Pronafbusca sa

near os principais problemas da agricul
tura familiar, habilitando os agricultores e
suas representações a atuarem, na socie
dade organizada, para o desenvolvimento
sustentável",declarou

Ministrodizque 2003 terámais

investimentosna telefonia
Brasília, - As operadoras de telefonia devem aumentar os investi

mentos em 2003 no país.A previsão foi feitapeloministro das Comu
nicações, JuarezQuadros, durante debatecomos deputadosdaComis
são deCiência eTecnologia daCâmara sobre sua administração, neste
ano, noMinistério.'

'

Juarez Quadros disse que, neste ano, as operadoras tiveram "rea

justes tarifários nada desprezíveis" e, apesar dos "altos investimentos,
antecipação de serviços emelhorias no sistema", obtiveramurna renta

,

bilidade superior a 2%.
Oministro acreditaque aproposta de universalização da telefonia,

ou seja, que todos brasileiros tenham acesso ao telefone, estábempró
xima de ser atingida. Quadros defendeu que os deputados participem
do debate sobre a implantação daTV digital noBrasil. Segundo ele, a
AgênciaNacionaldeTelecomunicações (Anatel) deve enviarumapro
posta aoGoverno, incluindo os setores de produção, importação e ex
portação que, analisada, seráenviadapeloExecutivo aoCongresso.

Atualmente, os encontros acon
tecemnas terças - feira, sendo
que, elas destinam a tarde para
fazer consertos nas roupas das

crianças e também pinturas e

crochê em panos de l?rato e to

alhas de mesa. "As obras são
vendidas no próprio Lar e qual
quer pessoa poderá vir até aqui
para adquiri-las. O dinheiro

arre�adado ,c?m as venddestinados amstituiçã ;�
ta a voluntária o,
Dirschinabel. Volu�rJaci
mais de 30 anos, Cere:r1a
Sac�weh, lef!lbra a lutal'1
preside�te Hll,da Ostrós�aelconstruir o predio que ab ,�
en�idade. Ela con�a que Uj

, foi a pessoa que ficou d• Ur
mais temp� na presidência elutou, muito para a c
f

-

d I on�
izaçao aque e sonho "EI
z�a festas, bingos, pro�o/nfas para angariar fundafirma. Ceres salienta qu

o

d
. . eo

e participar como volu I't" 'f
n

represen a a satis ação d '

di' e�
ar e ver a a egna das c'

ças".
n

Atendimento
Nove funcionárias são

ponsaveis pelo atendimenl
crianças. O L� de Jesusco
com. uma cozmheira, q
mon�toras, duas para servi
gerais e uma aSSistente s

'

Cada grupo, um de Oà 3 ao
outro de 4 à 6 anos são su
sionados por duas monit
Na entidade, as crianças"
de salas de recreação_
aparelhos de televisão e

'

- cassete -, dois quartos, s
que um é berçário, banhe'
refeitório e um amplo es
externo para se divertir,

Caso uma criança ap
te algum problema de saúde,

, é encaminhada para ate
niento médico. Elas rece

também orientação psico!'
ca e' fonoaudióloga. "Ge,
mente quando chegam a

muitas delas apresentam
nutrição", conta Cláudiaj
sistente social afirma, que
cebe muitas ligações refere
a adoção de crianças. "As
soas pensam que nós é que
mos o aval para que sejafei
adoção: O nosso papel éo
apenas atender e orientaras
anças. As adoções são dec'
das pelo Juizado da Infânc'
Juventude", concluí.

N�w��
== I N T E R N Ej_,/::
E-mail: webmaster@newage.com.br

CU••US-S�)41l 622-111
- A New Age tem à disposição micros para Naveg
- Na N ew Age você também pode fazer inscrições
para concursos e declaração de imposto de renda,

- A New Age oferece:
- acesso rápido e seguro, sem linhas ocupa.das,
- atendimento e suporte personalizados.
- acesso ilimitado.
- e-mails ilimitados.
- hospedagem de Home Paqe
- Domínio Próprio
- e muito mais!

Não deixe de navegar na INTERNET, mas saiba CO

diminuir seu custo com telefone. Sábado após as

14:00 hs vc. paga somente um pulso. Doming05e
feriados nacionais vc. paga somente um pulso d'al
durante o dia todo. Após a meia noite todos 05 I

tarifas reduzidas.

NEW AGE - 100% INTERNET CANOINHAS!

New Age PIONEIRA elfl

Canoinhas desde 1996,
investindo

1

e acreditandO
no povo canoinhense.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




